

MIÉRCOLES 26 DE MAYO, 2010



PRIMERAS PLANAS

REFORMA.COM

ARRESTA LA PGR A GREG SÁNCHEZ

 **EL UNIVERSAL**
.com.mx

CAE "POR NARCO" CANDIDATO DEL PRD EN QUINTANA ROO

MILENIO.COM

CAE GREG SÁNCHEZ POR NARCO Y LAVADO

 **La Jornada**

PERDIDA, LA GUERRA CONTRA LOS NARCOS: CLARIOND

 **LA CRÓNICA**
DE HOY

EU ENVIARÁ 1,200 SOLDADOS A LA FRONTERA CON MÉXICO

EXCELSIOR
El periódico de la ciudad de México

SE FUE BAZBAZ

 **El Financiero**
en línea

PIDEN FONDO DE RESCATE PARA BANCOS EUROPEOS

EL ECONOMISTA
.COM.MX

INSEGURIDAD CUESTA MÁS QUE IMPUESTOS

El Sol de México

OBAMA ENVÍA 1,200 SOLDADOS A LA FRONTERA

 **oraciones**

PEÑA: POLITIZAN EL CASO PAULETTE

 **LA PRENSA**

¡CELIA NO SALE!

RESUMEN

SEP

*** Foro sobre Padrón Nacional de Maestros**

Reforma: Durante el foro sobre el Padrón Nacional de Maestros, organizado por *Mexicanos Primero*, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró que sólo faltan cinco estados por entregar la información sobre el padrón de maestros, que se debe hacer público a más tardar el próximo 30 de junio. “Estamos en un proceso extraordinario para construir la información y un sistema homogéneo en tan sólo cuatro meses”, expuso. A pesar de que no reveló qué entidades no han entregado los datos, precisó que 11 entidades ya enviaron información sobre la identidad de sus maestros y su clave presupuestal, así como su centro de trabajo y agregó que 16 estados entregaron información incompleta que se está procesando.

En tanto, la presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, sustentó que transparentar los datos personales de los maestros no se contrapone con el derecho a la privacidad de las personas, pues se trata de servidores públicos. A su vez, la presidenta de la Comisión de Educación en el Senado, María Teresa Ortuño, pidió a las organizaciones civiles dar seguimiento para que los estados cumplan con las disposiciones del Presupuesto y entreguen su información a la SEP.

El Universal: El presidente de la Comisión de Educación en la Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla, afirmó que hasta ahora no se cuenta con un instrumento jurídico que obligue a los gobiernos estatales y Federal para entregar determinada información, y lamentó que hasta ahora no haya habido forma para obligar a que se entregue la información solicitada para hacer transparente el ejercicio de los recursos públicos que distribuye la federación, una vez que lo aprobó el Congreso. (**Reforma 10-A, El Universal 10-A, Excélsior 5-A, La Jornada 41, El Sol de México 9-A**)

*** SEP y SSA contra la obesidad**

Reforma: Los titulares de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, y de la SEP, Alonso Lujambio, presidirán la reunión extraordinaria de los Consejos Nacionales de Salud y de Autoridades Educativas, en donde se revisarán y aprobarán los lineamientos sobre el tipo de alimentos que se deben vender en las escuelas públicas del país, para combatir la obesidad infantil. En el encuentro también participarán todos los secretarios de Salud y

Educación estatales con la finalidad de asegurar la aplicación de los lineamientos y garantizar que lo aprobado a nivel federal aterrice en el plano local. Tras la reunión, los funcionarios firmarán el acuerdo sobre los lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en los planteles de educación básica.

El Universal: La SEP buscará mejorar el abasto de agua en las escuelas del país, como parte de las medidas para que México deje de ocupar el primer lugar en obesidad y sobrepeso infantil, mediante un programa de inversión que tendrá el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo. En la estrategia también se incluirá la promoción entre los niños para reducir a sólo dos horas su estancia frente a la televisión, los videojuegos y las computadoras. (**Reforma 10-A, La Razón 12, El Universal 13-A**)

* Integrantes de la CNTE se unen a plantón

La Jornada: Profesores integrantes de la CNTE, forman ya, parte del plantón permanente instalado en el Zócalo capitalino, en exigencia de una mesa de diálogo con el Gobierno Federal, para que se dé marcha atrás a la *Alianza por la Calidad de la Educación* y a las reformas a la *Ley del ISSSTE*, además de mejoras a sus condiciones laborales.

Milenio: Por otra parte, los manifestantes informaron que realizarán una marcha el próximo viernes, y aunque todavía no se tiene una ruta definida, se espera la llegada de 5 mil maestros. (**La Jornada 41, Milenio 10**)

SECTOR EDUCATIVO

* Incidentes en elecciones universitarias

La Jornada: Entre conatos de bronca, denuncias de casillas instaladas con retraso y “rasuramiento” del padrón, este martes se llevó a cabo la elección de 82 directores de universidades académicas de la Universidad Autónoma de Guerrero, y 120 estudiantes y maestros que integrarán el Consejo Universitario. El incidente más grave ocurrió cuando el candidato a director de la unidad académica de Derecho, Roberto Saldaña, golpeó al estudiante Cuauhtémoc Eugenio. (**Pág. 33**)

* Foro México-Pekín

La Jornada: Durante la inauguración del *Primer Foro México-Pekín 2010*, que se llevó a cabo en la Antigua Escuela de Medicina, el rector de la UNAM, José Narro, manifestó que los temas a tratar durante el foro no son ajenos o distantes a la realidad que se vive en México. "Tenemos expertos, conocedores, líneas de investigación en medio ambiente, cultura de desarrollo rural y económico, telecomunicaciones o rescate de sitios patrimoniales por señalar algunas de las áreas". (Pág. 36)

INFORMACIÓN GENERAL

* Calderón visita Canadá para fortalecer relaciones

El Universal: El Presidente Felipe Calderón estará en Canadá del 26 al 28 de mayo, donde se reunirá con políticos, empresarios turísticos y de la industria minera, así como con el primer ministro Stephen Harper, con quien espera impulsar temas de comercio e inversión, seguridad, medio ambiente y migración. También tiene previsto encontrarse con la gobernadora general de Canadá, Michaëlle Jean, y pronunciar un mensaje ante el Parlamento canadiense. (Pág. 8-A)

* Arresta la PGR a Greg Sánchez

Reforma: La PGR detuvo la noche de este martes a Gregorio Greg Sánchez, candidato del PRD, el PT y Convergencia a la gubernatura de Quintana Roo, por supuestos vínculos y colaboración con el crimen organizado. El arresto lo realizó la PGR en el Aeropuerto Internacional de Cancún con base en una orden de aprehensión librada en contra de Greg por sus presuntos vínculos con las organizaciones criminales de *Los Beltrán Leyva* y *Los Zetas*.

Los cargos que se le imputan son los de delincuencia organizada, delitos contra la salud en la modalidad de fomento y Lavado de dinero, todos ellos tipificados como graves y sin derecho a libertad bajo fianza en caso de ser procesado. (Ocho Columnas)

*** Renuncia Procurador del Estado de México**

Excélsior: Alberto Bazbaz Sacal renunció este martes al cargo de Procurador de Justicia del Estado de México. A cuatro días de haber presentado las conclusiones que asentaban que la niña Paulette Gebara Farah falleció por una asfixia accidental, Bazbaz dijo “cuando se pierde la confianza, la credibilidad y el respaldo de la gente a la que se sirve, resulta imposible cumplir la responsabilidad”. El gobernador Enrique Peña Nieto aceptó la renuncia y aseguró que se actuará con transparencia en el caso. **(Ocho Columnas y 4-Comunidad)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2-10

EDUCACIÓN

**Tarea
de maestros**

Apenas 11 Estados han entregado completa su información para elaborar el padrón magisterial.

PÁGINA 10

Sólo faltan 5 estados, afirma Lujambio

Apura SEP padrón de los maestros

➤ Dice que cumplieron 11 entidades del País; procesan información incompleta de 16 más

Sonia del Valle

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, aseguró ayer que sólo faltan cinco estados por entregar la información sobre el padrón de maestros, que se debe hacer público a más tardar el próximo 30 de junio.

“Estamos en un proceso extraordinario para construir la información y un sistema homo-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2-10

géneo en tan sólo cuatro meses”, justificó.

Precisó que hasta ahora sólo tienen información de 11 entidades sobre la identidad de los maestros y su clave presupuestal, así como el centro de trabajo, y dijo que 16 estados entregaron información incompleta que se está procesando, y de cinco más aún no cuentan con información.

Sin embargo, Lujambio no reveló qué entidades no han entregado los datos para cumplir con el decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2010, que obliga a los estados a entregar dicha información.

Durante el foro sobre el padrón nacional de maestros, organizado por Mexicanos Primero, el analista Jesús Silva Herzog señaló

que la educación tiene que poner en el centro a los estudiantes y no los beneficios electorales.

Cuestionó al titular de la SEP sobre cómo se puede pilotear la nave de la política educativa, si no se tiene un diagrama de la misma.

Lujambio explicó el proceso de construcción de las bases de datos de alumnos, maestros y escuelas de todo el sistema educativo del País.

Dijo que para construir el sistema de información de las escuelas se reparte el Formato 911 al inicio y al final del ciclo escolar, y se cuenta con la información derivada de las calificaciones, pero aclaró que, en el caso de los maestros, desde 1992, por la descentralización educativa, dicha informa-

ción pertenece a las entidades.

Agregó que en el Senado está por aprobarse una reforma a la Ley General de Educación donde se establece la obligación de contar con un padrón de maestros.

DATOS DE SERVIDORES PÚBLICOS

La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, sustentó que transparentar los datos personales de los maestros no se contrapone con el derecho a la privacidad de las personas, pues se trata de servidores públicos.

“Los datos personales de servidores públicos pasan por una consideración diferente”, mencionó Peschard.

María Teresa Ortuño, presi-

Demandan acciones audaces

El presidente del Consejo de la Comunicación, Pablo González Guajardo, urgió ayer al Agobierno federal a adoptar medidas audaces para elevar la calidad educativa y plasmarlas en la ley.

Propuso que que todas las plazas sean concursadas, incluyendo supervisores y directores, además de que los incentivos a los maestros se basen en los resultados obtenidos por los alumnos.

“Capacitemos, certifique-

mos y dignifiquemos a nuestros maestros. Emprendamos una verdadera cruzada nacional por la capacitación y la dignificación de los maestros para, así, apoyar de manera decidida a quienes tienen el futuro de nuestros hijos en sus manos”, recomendó ante el Presidente Felipe Calderón.

Calderón respondió que elevar la calidad de la enseñanza es una misión colectiva.

Mayolo López



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2-10

denta de la Comisión de Educación del Senado, pidió a las organizaciones civiles dar seguimiento para que los estados cumplan con las disposiciones del Presupuesto y entreguen la información a la SEP.

Óscar Ponce, director del Instituto de Educación de Aguascalientes, dijo que el Gobierno de Luis Armando elaboró un padrón con datos generales de los maestros, fotografía, lugar donde trabajan, tipo de plaza, preparación y cursos que han tomado.

“Se trata de un proceso de rendición de cuentas que sirve para tomar decisiones sustentadas y con información confiable”, señaló.

En la segunda ronda de intervenciones, Lujambio aclaró que el padrón de maestros se irá perfeccionando, pues hay entidades que tienen información muy dispersa, y otros estados que no han recabado la CURP de sus maestros.

En el debate también participó el diputado José Trinidad Padilla López, presidente de la Comisión de Educación de la Cámara baja.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2-10



EVALUACIÓN. Durante un debate organizado por Mexicanos Primero, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, respondió cuestionamientos sobre la elaboración del padrón nacional de maestros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2-10

Aprueban en consejos acciones antiobesidad

Margarita Vega

Los Consejos Nacionales de Salud y de Autoridades Educativas sesionarán hoy para revisar y aprobar los lineamientos sobre el tipo de alimentos que se deben vender en las escuelas públicas del País, para combatir la obesidad infantil.

Los titulares de Salud, José Ángel Córdova, y de la SEP, Alonso Lujambio, presidirán la reunión extraordinaria, luego de diversos encuentros para perfilar el contenido de la estrategia contra los problemas de sobrepeso.

El objetivo de ambos consejos, donde participan todos los secretarios de Salud y Educación estatales, es asegurar la aplicación de los lineamientos y garantizar que lo aprobado a nivel federal aterrice en el plano local.

Tras la reunión, los funcionarios firmarán el acuerdo sobre los lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en los planteles de educación básica.

La Encuesta Nacional de Salud Escolar indica que 32 por ciento de los infantes tiene sobrepeso.

Según las acciones del Acuerdo Nacional de Salud Alimentaria, la SS debe impulsar medidas para mejorar el contenido nutricional de los alimentos y bebidas que consumen los mexicanos, así como promover la actividad física.

En tanto, la SEP tiene la encomienda de fomentar la actividad física entre los escolares, elevar la disponibilidad de agua en las escuelas, impulsar el alfabetismo en nutrición y salud, así como reducir el consumo de azúcares y grasas en los centros educativos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2

Reprueba SNTE himno de Oliva

Jorge Escalante

CORRESPONSAL

LEÓN.- Por considerar que viola la laicidad consagrada en la Constitución, el dirigente de la Sección 45 del SNTE, Ángel Macías Jasso, pidió corregir el denominado “Himno del Bicentenario”, que erige a Cristo Rey como pastor de Guanajuato y que fue creado a iniciativa del Gobernador panista, Juan Manuel Oliva.

“La Constitución es muy clara, el Artículo tercero es muy claro y dice que hay que respetar y tomar en cuenta la laicidad”, señaló el dirigente magisterial.

Macías Jasso consideró que se debe evitar un escándalo como el de principios de 2009, cuando en el estado se distribuyó un libro de biología para secundaria que no incluía información de métodos anticonceptivos y guiaba a los estudiantes en un aprendizaje sexual basado en la religión católica.

“Ya en Guanajuato tuvimos un escándalo nacional con la publicación del libro de biología que iba en ese sentido (católico), habría que tomar medidas para cuidar ese tipo de cosas”, señaló ayer el dirigente del SNTE.

“Ay mi Guanajuato en tus potreros sigue galopando / El amor del pueblo se manifiesta en el Cura Hidalgo.

“Lindo Guanajuato tus peregrinos le van rezando / Nuestro Cristo Rey es el buen pastor de este Estado santo”, dice el himno que fue presentado ante la Conferencia Nacional de Gobernadores durante la instalación de una comisión especial que preside Oliva

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	2



> En Dolores Hidalgo, cuna de la Independencia, un niño hizo su reclamo frente al Gobernador Juan Manuel Oliva.

para conmemorar el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución.

Al respecto, el secretario de Educación de Guanajuato, Alberto Diosdado explicó que el himno fue creado a propuesta de una

comisión estatal de festejos, en la cual, además del Gobernador, participan diputados locales.

“Es una iniciativa por parte de Comisión Estatal del Bicentenario, es respetable y ellos así lo decidieron”, indicó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	8



CONTRACAMPAÑA

EL ZAPOTE. El Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, entregó ayer equipo escolar y se comprometió a construir seis aulas y dotarlas de maestros en la misma escuela donde el 15 de mayo arrancó campaña el candidato panista a la gubernatura Miguel Ángel Yunes –quien esa vez entregó dos aulas con valor de 230 mil pesos–.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CULTURA	20

Gabriel Vargas: 1915 - 2010

Queda huérfana La Familia Burrón



RETRATO DE UNA ÉPOCA. Gabriel Vargas acompañado de sus personajes: Regino Burrón, peluquero y propietario de la peluquería "El Rizo de Oro"; su esposa Borola Tacuche, la señorita Macuca Burrón Tacuche, el joven Regino Burrón Tacuche y el niño Foforito Cantarranas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CULTURA	20

> Muere caricaturista que pintó sin moralina a personajes populares de la Ciudad de México

**Dora Luz Haw
y Yanireth Israde**

Regino Burrón no abrió ayer su peluquería *El rizo de oro* ni Boro-la Tacuche tuvo humor para encabezar causa alguna. Se le fue la inspiración a Avelino Pilongano y Gamucita no quiso lavar ropa. Tristes y en caravana decenas de personajes partieron del Callejón del Cuajo a Sullivan, donde su autor, Gabriel Vargas, era velado, rodeado de coronas que Cristeta Tacuche mandó desde París.

El historietista tenía 95 años y no estaba enfermo. Vivía en compañía de su esposa Guadalupe Appendini, con quien precisamente cumpliría ayer 35 años de casado, y contaba con el apoyo de su inseparable asistente Guadalupe López, quien desde hace 17 años llevaba todos sus asuntos personales, entre ellos la transcripción de sus guiones.

“No tenía ningún padecimiento, no estaba enfermo, simplemente su corazón se detuvo”, comentó López.

Falleció a las siete y media de la mañana, antes de la hora en la que acostumbraba a levantarse para ir a trabajar a su despacho, un departamento contiguo a su domicilio.

“Hacer sus caricaturas requería un trabajo enorme, de muchas horas nalga”, comenta la escritora Elena Poniatowska. “Era el papá de los pollitos, el antecedente de caricaturistas como Abel Quezada, Rius o El Fisgón”.

Hace más de treinta años Vargas, quien nació el 5 de febrero de 1915 en Tulancingo Hidalgo, dejó de dibujar a causa de una embolia que casi le costó la vida, pero gracias a la rehabilitación era capaz de seguir trazando mientras que su sobrino Agustín Vargas se encargaba de los entintados.

Su historieta, que tuvo como telón de fondo el Distrito Federal —donde vivió desde pequeño—, fue una novedad en el País, no copió a ninguna “gringa” y creó un estilo peculiar al combinar la tira con el relajo mexicano, describe su colega, Eduardo del Río “Rius”, con quien compartió en 2007 la exposición “De San Garabato al Callejón del Cuajo”, en el Museo del Estanquillo.

“Por mucho tiempo fue el modelo a seguir de otros historietistas y será recordado como uno de los grandes de la historieta mexicana, casi casi como el cronista de las vecindades de la parte vieja de la Ciudad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CULTURA	20

“Aunque no era del DF, su humor era muy chilango, reflejaba exactamente lo que pasaba en las pulquerías, en el mercado y en las vecindades”, señala “Rius”.

El también humorista Sixto Valencia, autor de “Memín Pingüín”, refiere que Vargas retrataba el humor de la ciudad con chistes que provenían de la vida real.

“Se metía en las pulquerías y en las vecindades, donde buscaba personajes. Cuentan que doña Borola Tacuche existió, sus demás personajes debieron tener un origen similar”, opina.

Valencia recuerda sus pesados lentes, su bigote recortado y coincide con Poniatowska en que siempre estaba impecable.

“Se vestía estupendamente, sin una arruga, la corbata en su lugar, los pantalones planchadísimos, parecía un maniquí, era muy pulcro, era una manera de ser”, evoca Poniatowska.

La escritora Margo Glantz enfatiza que el monero tuvo la capacidad de caricaturizar los tipos mexicanos de la clase baja sin ninguna moralina ni sensiblería.

“Creó personajes inolvidables que conocíamos desde niños y que se volvieron referencia obligada

en las conversaciones de escritores como Carlos Monsiváis y Sergio Pitol”.

Vargas, merecedor del Premio Nacional de Periodismo en 1983 y Premio Nacional de Ciencias y Artes en el área de Artes y Tradiciones Populares 2003, recibió su último homenaje en abril pasado, cuando en su tierra natal se inauguró una calle con su nombre.

Appendini, quien tiene en custodia dibujos, libros y muebles del humorista –cuyas cenizas serán depositadas en la Catedral Metropolitana tras ser cremado hoy–, prevé donarlos a la Universidad de Hidalgo, donde planean crear una cátedra de dibujo y una sala de lectura en su honor.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CULTURA	20



Heidi García

> Los restos de Vargas fueron velados todo el día de ayer y hoy será cremado. Prevén llevar sus cenizas a la Catedral.

ASÍ LO DIJO

“ Siempre fue muy discreto, uno lo felicitaba y le decía ¡qué bonita historieta, qué buen tema!, y él respondía: ‘no sé para qué me hacen tantas caravanas si yo no hice más que unos dibujos’. Era muy modesto”.

Sixto Valencia
Historietista

“ Su humor crítico y agudo permite ver la realidad, hace que la reconozcamos como es, y al mismo tiempo hace que nos riamos con ella, porque Vargas es un crítico no negativo, aunque lo que presenta pueda serlo”.

Margo Glantz
Escritora



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CULTURA	20

Un monero prolífico

Gabriel Vargas fue argumentista y autor gráfico de varias historietas, además de “La Familia Burrón”.

- > Los Superlocos
 - > Purita Vaca
 - > Caballero Rojo
 - > Frank Piernas Muertas
 - > La vida de Cristo
 - > Sherlock Holmes
 - > La vida de Pancho Villa
 - > Virola y Piolita
 - > Pancho López
 - > El gran Caperuzo
 - > Los del Doce
 - > Sopa de perico
-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIÓN	10

Hay un millón de docentes en nivel básico, dice Lujambio

SEP: estados retrasan padrón de maestros

Comparan “peras con manzanas”, afirma

Nurit Martínez
nurit.martinez@eluniversal.com.mx

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, informó que a un mes de que venza el plazo para que los estados entreguen a esa dependencia el padrón de maestros, cinco entidades no la han hecho y que otras 16 lo hicieron de manera irregular o confusa.

“Enviaron peras con manzanas”, expresó el funcionario federal al participar en el foro público Padrón Nacional de Maestros, organizado por la organización Mexicanos Primero.

El titular de la SEP dijo que sólo 11 entidades hicieron llegar la información “como la reclaman la Cámara de Diputados” para cumplir con el propósito de transparentar el número de maestros que hay en México.

Ante académicos e integrantes de la sociedad civil, secretarios de Educación de los estados y la presidenta comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, Lujambio aseguró que ha sido un proceso difícil el recuperar la información de los estados, para construir una base de datos y hacerla homogénea.

En entrevista en el Club de Industriales, dijo que hasta ahora no existen sanciones para aquellas entidades del país que no entreguen la información. “Es algo que tendrá que definir en su momento la Cámara de Diputados, pero yo no ponderaría lo punitivo en este momento”.

Explicó que se revisa “la pertinencia” de los datos porque en 16 entidades no son consistentes. “Han enviado información agrupada, incluso que no permite hacer comparaciones porque serían peras con manzanas”. Aun así, dijo que en México existe un millón de maestros en la educación básica y 150 mil adicionales en el sector privado.

El secretario dijo que cuando los ciudadanos o docentes han solicitado vía IFAI información sobre la cantidad de profesores en el país y la dependencia se ha negado a entregar detalles, incluso sobre salario y prestaciones, “no es que no la queramos entregar sino porque a veces hay una inexistencia de los datos”.

José Trinidad Padilla, presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, afirmó que hasta ahora no se

cuenta con un instrumento jurídico que obligue a los gobiernos estatales y federal para entregar determinada información.

“En muchas ocasiones, por desgracia ha habido, y lo digo con temor y angustia, la incapacidad material del Estado para hacer cumplir en tiempo y forma lo que marca la ley. Hay información que si no se entrega o no se envía no pasa nada aunque se pida por ley”, afirmó.

Lamentó que hasta ahora no haya habido forma para “obligar” a que se entregue la información solicitada para hacer transparente el ejercicio de los recursos públicos que distribuye la federación, una vez que lo aprobó el Congreso.

“A la hora de la verdad aún existen resistencias enraizadas en cultura no solamente entre los maestros, como se ha seña-

lado, sino también en la administración de los estados y del gobierno federal”.

Para él, construir bases de datos como el padrón del magisterio puede evitar la práctica de los guardaditos del presupuesto.

La senadora Teresa Ortuño, quien es presidenta de la comisión de Educación, comentó que conocer quiénes y en dónde están los maestros de las escuelas públicas, así como aquellos que tienen una comisión sindical o política, es como “querer juntar un rompecabezas”.

Los legisladores coincidieron en que el padrón que la SEP deberá hacer público el 1 de julio, debe incluir la identidad de los profesores, el tipo de formación docente al que han llegado, la situación laboral en la que se encuentran y el desempeño en las evaluaciones nacionales.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIÓN	10



DIALOGO. El secretario Alonso Lujambio y la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, en la Día del Maestro



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIÓN	13

La SEP invertirá recursos para mejorar abasto de agua en escuelas

El BID apoyará programa antiobesidad en México

Comenzarán plan integral de salud y educación contra sobrepeso infantil

Nurit Martínez

nurit.martinez@eluniversal.com.mx

Con un programa de inversión que tendrá el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Secretaría de Educación Pública (SEP) buscará mejorar el abasto de agua en las escuelas del país, como parte de las medidas para que México deje de ocupar el primer lugar en obesidad y sobrepeso infantil.

Dentro de las medidas que aprobarán este día las secretarías de Educación Pública y de Salud, como parte del Programa de Educación y Salud para abatir esta condición que afecta a cuatro de cada 10 niños en México, está la promoción entre los niños para reducir a sólo dos horas su estancia frente a la televisión, los videojuegos y las computadoras.

En la sesión que encabezarán en el Palacio de Minería, Alonso Lujambio y José Ángel Córdova, titulares de la SEP y la

Ssa, respectivamente, se prevé que aprobarán también los Lineamientos Generales para el Expendio o Distribución de Alimentos y Bebidas en los Establecimientos de Consumo Escolar de los Planteles de Educación Básica.

De acuerdo con una versión preliminar, a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL, en las escuelas de educación básica del país se va a restringir el consumo de bebidas azucaradas y se prevé "impulsar una cultura de alimentos saludables y una alfabetización alimentaria".

Ratifican características

Los lineamientos ratifican las características mínimas de higiene que deberán tener los lugares y las personas que están al frente de los expendios.

Con este documento se busca "unificar las actividades educativas" en cada una de las entidades, puesto que hasta ahora sólo en siete estados (Campeche, Colima, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca,

San Luis Potosí y Veracruz) se ha logrado "prohibir" el consumo de comida chatarra, lo mismo que refrescos y bebidas energizantes o alcohólicas.

En otras seis entidades (Chiapas, Chihuahua, Morelos, Tlaxcala, Querétaro y Yucatán) no hay aún ninguna disposición sobre el expendio de alimentos; en tanto que en el resto a pesar de que tienen criterios de regulación, sólo en esas 19 entidades tradujeron eso en reglamentos específicos para alentar el consumo de bebidas nutritivas.

Dentro de las estrategias que la SEP ha desarrollado en los últimos meses para enfrentar esta situación en las escuelas está la desarrollada por la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas (UPEPE), que negocia con el BID un crédito para "garantizar que las escuelas de educación básica pública dispongan de abastecimiento de agua e instalaciones sanitarias adecuadas para el cuidado y prevención de la salud".

El documento sobre Promoción de la Salud y Adecuación de Infraestructura de esa dependencia incorporó la dotación de agua dentro de los planteles que hoy no cuentan con el líquido, a fin de propiciar la instalación de bebederos en las escuelas. La negociación que continúa con el BID y del cual aún no se determina el monto, tiene como fecha máxima para el acuerdo el mes de agosto.

Entregarán guías

En el encuentro de hoy se prevé concretar la entrega de las Guías de Activación Física para estudiantes de preescolar, primaria y secundaria con una serie de recomendaciones que prohíben algunos ejercicios dentro de las escuelas y las actividades que podrán realizar en dos sesiones de 15 minutos para completar los 30 minutos de movimientos durante su estancia en la escuela. Esto, al margen de la clase habitual de educación física.

La estrategia integral del Programa de

Salud y Educación incluye contar con nuevos materiales como libros de texto e incluso carteles o mensajes visibles para que los niños aprendan a "decidir qué consumen y por qué".

De forma previa, Lujambio dijo que uno de los problemas que preocupan a la SEP es la estigmatización de quienes tienen sobrepeso, y "bajo ninguna circunstancia lo debemos permitir".

Magnóstico de sobrepeso y obesidad de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública

ENTIDAD	NIÑOS
Estado de México	637 mil 900
Distrito Federal	355 mil 800
Jalisco	270 mil 200
Veracruz	260 mil 800
Puebla	200 mil 200
Entidades con menor número de obesos	
Baja California Sur	22 mil 700
Colima	22 mil 900
Tlaxcala	36 mil
Campeche	37 mil 100
Zacatecas	43 mil 900
Fuente: SEP	



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	41

■ En junio se entregará un primer documento, que “necesariamente” debe perfeccionarse

Sólo 11 estados han dado información precisa para el padrón de maestros: SEP

■ Con 16 entidades se están cotejando datos y el resto no ha mandado nada, señala Lujambio

■ JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Para la conformación del padrón nacional de maestros —que por ley deberá entregarse este 30 de junio—, 11 entidades han enviado información que en “esencia” cumple los requisitos; con 16 se están cotejando y aclarando datos, y el resto no ha entregado nada, informó el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irázabal.

Dijo que la dependencia entregará en junio un primer documento con la información básica de los profesores, pero advirtió que este trabajo “necesariamente” deberá perfeccionarse en forma continua.

Los datos que contendrá el padrón permitirán “terminar con mitos” y transparentar la situación laboral del magisterio, conformado por más de un millón de maestros, dijo.

Primero al participar en el foro Tú me enseñaste a contar; ahora déjame contarte a ti, y luego en breve entrevista, Lujambio señaló que se hace un “esfuerzo extraordinario” para elaborar dicho documento, pues aunque existe la información, con frecuencia los gobiernos de los estados tienen los datos en forma heterogénea, lo cual hace imposible compararlos.

En el foro —convocado por diversas organizaciones de la sociedad civil— también participó la presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Jacqueline Peschard, quien destacó la tensión existente entre el derecho de las personas que conforman un padrón, para que sus datos sean privados y se resguarden, con el interés público de que se conozcan.

Citó no sólo el caso del padrón electoral, sino el de quienes conforman el listado de beneficiarios de políticas públicas, como el Programa Oportunidades.

El problema —dijo— no es tan sencillo, pues se identifican dos intereses. Sin embargo, precisó que ya hay sentencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en el sentido de que por tratarse de recursos públicos, pasan por consideraciones distintas y sí pueden hacerse públicos estos datos.

Comentó que la exigencia ciudadana por conocer este y otro tipo de padrones está en aumento, prueba de ello es el mismo padrón electoral.

Asimismo, comentó que la SEP es la segunda dependencia que recibe más solicitudes de información, sólo después del Instituto Mexicano del Seguro Social, y que 30 por ciento de éstas están relacionadas con datos sobre sueldos y prestaciones del personal, 26 por ciento sobre qué capacitación recibe, 10 por ciento sobre los recursos que se destinan a las secciones del gremio, y 8 por ciento más sobre el mismo padrón de docentes.

Señaló que 75 por ciento de estas solicitudes se registraron sólo entre 2007 y 2009, lo cual demuestra el creciente interés de la sociedad en la información relacionada con el sector educativo.

Al acto, realizado en el Club de Industriales, asistieron los presi-

dentos de las comisiones de Educación del Senado y de la Cámara de Diputados, la panista María Teresa Ortuño y el priista José Trinidad Padilla, respectivamente, así como el secretario de Educación del gobierno de Aguascalientes, Óscar Ponce, quienes se comprometieron a ofrecer a la sociedad los resultados del padrón, que permita avanzar en la transparencia del sistema educativo nacional.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	ECONOMÍA	27

■ Ante la desesperanza de la gente, pidió a los empresarios infundir certidumbre

Calderón: la falta de confianza tiene impacto negativo en la economía

■ Las ventas aumentarán si los consumidores logran seguridad económica, afirmó

■ CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Tras reconocer que la población está desesperanzada y se siente inmersa todavía en la crisis económica, el presidente Felipe Calderón pidió a los empresarios del Consejo de la Comunicación infundir certidumbre y confianza, sin mentir ni engañar, pero con objetividad.

Al celebrar medio siglo de existencia de esta asociación, que reúne a las empresas más poderosas del país, les pidió "revolucionar" la actitud de los mexicanos para dejar atrás "sombras, prejuicios, dudas, miedos" que nos atrapan y detienen.

Después de elogiar al Consejo de la Comunicación por su festejo de "oro" y por sus campañas a favor de la unidad y de levantar el ánimo, Calderón se mostró preocupado debido a que México retoma "con fuerza" la ruta del crecimiento, pero esto no se ha traducido en una percepción positiva de la población.

"La gente, a partir de lo que ve, a partir de lo que oye, quizá mucha de ella sigue pensando que seguimos inmersos en una enorme crisis y, peor aún, que eso no tiene remedio. Una población desesperanzada en muchas de sus vertientes fundamentales", admitió ayer el michoacano.

Al igual que hizo con los banqueros hace un mes, Calderón ahora llamó a los empresarios a que contribuyan a cambiar la percepción de la gente, ya que su falta de confianza tiene impacto negativo en la economía del país.

En su afán de convencer a la iniciativa privada de contribuir a este objetivo, aseguró que sus ventas aumentarán, al depender

de dos variables: la situación económica del país y la confianza del consumidor en la misma.

Puso el ejemplo de un consumidor o de un empresario que no compran bienes o maquinaria porque perciben una realidad adversa.

Desde la perspectiva del Presidente, esta situación genera una paradoja: "aunque la economía está creciendo enormemente en el mercado externo, no crece al mismo ritmo en el mercado interno, en el consumo nacional, precisamente, porque no hay confianza del consumidor".

Con este argumento, señaló que "es clave infundir en la gente la certidumbre y la confianza de dónde estamos, sin mentirle, sin engañarle, simple y sencillamente dando un balance objetivo de la realidad que estamos viviendo".

También los felicitó por la campaña "maravillosa" que han hecho para promover el comportamiento honesto entre los ciudadanos, ya que no puede haber policías para seguir todos los actos de las personas.

Por eso los invitó a continuar con campañas que contribuyan a "transformar y revolucionar" la actitud de los mexicanos, para despertar en ellos "un espíritu de lucha, un sentido de orgullo, un sentido de confianza en nosotros mismos, un sentido de triunfo".

La idea, dijo, es que "siembran en los mexicanos la semilla del respeto a los demás, la semilla de amor al país, la semilla de confianza en nosotros mismos, en nuestra economía, en nuestra sociedad y en nuestro futuro".

Después de comer en privado con los empresarios y con el pre-

sidente del Senado, el perredista Carlos Navarrete —sentado a su lado— y miembros de su gabinete, había señalado que empresas, instituciones y sociedad "necesitamos jugar en un equipo que somos México", y convocó a alzar la mirada y ser capaces de diferencias o desencuentros.

Empresarios piden convertir la alianza educativa en ley

González Guajardo llamó a aprovechar la voluntad mostrada por el gobierno y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) al comprometerse con la Alianza por la Calidad de la Educación, una vez que han argumentado con claridad que el sistema educativo está en crisis y requiere una reestructuración profunda.

Demandó sumar a diversos actores para tomar medidas más audaces y llevar los acuerdos de la alianza a ley, para que todas las plazas educativas sean concursadas, incluyendo supervisores y directores, y que los incentivos estén basados en los resultados de los alumnos. También se manifestó por poner en marcha una "verdadera cruzada nacional por la capacitación y la dignificación de los maestros".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	41

■ Esperan la llegada de más contingentes para la megamarcha del viernes

Cientos de integrantes de la CNTE se unen al plantón en el Zócalo capitalino

■ JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Cientos de profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) conforman ya –en su segundo día– el plantón permanente instalado en el Zócalo capitalino, en exigencia de una mesa de diálogo con el gobierno federal, que se dé marcha atrás a la Alianza por la Calidad de la Educación y a las reformas a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), además de mejoras a sus condiciones laborales.

A un costado del plantón instalado desde hace un mes por el Sindicato Mexicano de Electricistas, los profesores procedentes de 12 estados –se espera la llegada de representantes de más secciones sindicales– colocaron desde ayer cuatro grandes carpas, muchas otras de menor tamaño y decenas de tiendas de campaña, en una extensión que paulatinamente se amplía sobre la plancha del Zócalo, pero que también crece en necesidades de higiene y agua potable.

Y aunque sólo se colocó un sanitario móvil, una comisión magisterial empezó conversaciones con funcionarios del gobierno capitalino para solicitarle la instalación de los baños ecológicos necesarios y dotación de agua potable, para garantizar condiciones mínimas de higiene y salud a los maestros en protesta.

Hasta ahora han arribado profesores de una docena de entidades del país, encabezados por Oaxaca, Michoacán y Chiapas, pero se espera la llegada de representantes de una docena más de secciones sindicales, con el objetivo de participar en la megamarcha del próximo viernes 28 de mayo.

Sin embargo, a las movilizaciones en las calles se sumará el

cuarto Congreso Nacional de Educación Alternativa, convocado para el 28, 29 y 30 de mayo en la sede nacional de la CNTE y de la sección 9, en Belisario Domínguez, en el Centro Histórico.

Los profesores Luis Deloya y Gonzalo Martínez Villagrán destacaron que esta convocatoria demuestra la preocupación del movimiento magisterial de la coordinadora no sólo por la democratización sindical y mejores condiciones y prestaciones laborales, sino también por analizar y proponer soluciones frente a la educación nacional.

Explicaron que tras la agresión sufrida en la víspera por elementos de la Policía Federal, durante su manifestación frente a la Secretaría de Gobernación, el martes se dedicó a tareas “reorganizativas” y de logística para la instalación del campamento y la llegada de más contingentes.

Informaron también que la sección 22 de Oaxaca levantó un acta en la delegación Cuauhtémoc por las agresiones policíacas, particularmente contra el profesor Ponciano Vieira, de la región de La Cañada, quien todavía se encuentra hospitalizado en el hospital Primero de Octubre, del ISSSTE, donde está en valoración.

En el plantón se observó la camioneta de sonido que durante la refriega recibió los toletazos de los elementos de la Policía Federal. El parabrisas del vehículo prácticamente quedó inservible y algunas de las bocinas también deberán ser reparadas.

Paralelamente a esta movilización en la capital del país se realizan otras de manera simultánea en varias partes del país, con maestros disidentes miembros de la CNTE.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	40

■ “Rechazo generalizado a que se aplique la llamada salida lateral” A consulta en el IPN, paro de labores contra nuevo reglamento de estudios

Laura Poy Solano

Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) acordaron empezar esta semana una consulta entre la comunidad estudiantil para definir si se convoca a un paro de labores contra la aprobación del nuevo Reglamento General de Estudios (RGE). En asamblea convocada en la Escuela Superior de Ingeniería, Mecánica y Eléctrica campus Zacatenco, decidieron ampliar su jornada informativa y “consensuar con otras escuelas si vamos al paro”.

Los jóvenes inconformes con el proyecto de reglamento general de estudios aseguraron que existe un “rechazo a que se aplique la llamada salida lateral, que permite la entrega de un certificado de competencias técnicas a los alumnos que no lograron concluir su bachillerato o licen-

ciatura. Hay una creciente preocupación porque esto se genere y se favorezca una educación orientada a la formación de técnicos y no de ingenieros”.

Destacaron que la propuesta de las autoridades fue “lanzar una consulta, que en el documento que se distribuyó en las escuelas establece una semana para leer la propuesta y hacer comentarios, pero en muchos salones sólo se nos dio una hora. Además, se exigió firmar el documento que se entregó nuevamente en la dirección general del IPN”.

Al respecto, autoridades de esa casa de estudios expresaron que “ante la incertidumbre que genera la llamada salida lateral, que favorece la entrega de un certificado de conocimientos a quienes por diversos motivos no pueden continuar con su educación media o superior, se analiza

la posibilidad de eliminar esta opción y no generar desinformación o malas interpretaciones”.

Destacaron que esta es la primera ocasión en que se consulta a la comunidad estudiantil sobre el contenido del proyecto de RGE, que de ser aprobado por el consejo general del IPN en junio próximo derogará al vigente, sancionado en 2006.

Para ello, informaron que se distribuyeron a estudiantes, profesores y trabajadores administrativos poco más de 200 mil ejemplares del proyecto de RGE, de los cuales “se entregaron con propuestas y comentarios poco más de 45 mil. Este viernes se iniciará una segunda fase de consulta al emitir otro documento que incluye las propuestas y que será sometido nuevamente al análisis de la comunidad politécnica en un proceso que se prolongará dos semanas”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	40

• La población objetivo, niños de quinto y sexto grados de primaria, explican

ALUMNOS DEL POLITÉCNICO CREAN SOFTWARE PARA DETECTAR INTENSIDAD DE ACOSO ESCOLAR

• Cuestionario puede aplicarse en Internet o descargarse en la computadora; son 60 preguntas



Mariana Alcaraz y Alberto Flores, los estudiantes de la Escuela Superior de Cómputo que diseñaron el programa. Foto Guillermo Sologuren

LAURA POY SOLANO

Con la aplicación de un sistema de inteligencia artificial y un innovador cuestionario virtual, en sólo 20 minutos puede conocerse el grado de acoso escolar o *bullying* que padece un alumno, si es agresor o testigo silencioso del abuso. Estudiantes de la Escuela Superior de Cómputo (Escom) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron el primer software interactivo que permite detectar perfiles violentos en las aulas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	40

En entrevista, Mariana Alcaraz Cedillo y Felipe Alberto Flores García, alumnos de la carrera de ingeniería en sistemas computacionales de la Escom, señalaron que éste fue creado como un programa interactivo de 60 preguntas que puede aplicarse mediante Internet o descargarse en la computadora, cuya población objetivo son estudiantes de quinto y sexto grados de primaria, de edades de entre 10 y 13 años. Destacaron que es la “primera herramienta electrónica en línea concebida para generar un diagnóstico como lo haría un sicólogo clínico”.

Diseñado con base en el cuestionario *autotest Cisneros*, creado por psicólogos españoles para la detección sencilla, por maestros, directivos y padres de familia, de casos de acoso escolar, Alcaraz Cedillo agregó que se tomó como base un “material que cuenta con la validación de expertos en sicología y abuso escolar, pero fue enriquecido con la participación de especialistas mexicanos”.

Además de adecuar el lenguaje para niños de 13 años, expresaron que su cuestionario es “más amplio que el *autotest Cisneros*, pues son 60 preguntas, lo cual permite generar al menos 20 reactivos para cada uno de los perfiles que nos interesaba detectar y prevenir, es decir, el menor víctima, el victimario y los testigos del abuso”.

Flores García indicó que el software, creado como proyecto de tesis, “es innovador porque logramos unir dos áreas del conocimiento: la inteligencia artificial y las ciencias sociales para generar una herramienta que puede ayudar a dar un prediagnóstico certero y atender a tiempo fenómenos tan complejos como el *bullying*, pues su objetivo también es prevenir”.

Su aplicación, agregó, es sencilla. El alumno debe responder 60 preguntas en la pantalla de la computadora con respuestas como “nunca, pocas veces y muchas veces”. Se les interroga sobre situaciones concretas de acoso escolar, entre las que se incluye “no me hablan, me ignoran, me excluyen, rompen mis cosas a propósito, les piden a otros que no hablen conmigo, me insultan o me pegan”.

El diseño del software, afirmó Flores García, permite que sea una herramienta que garantice rapidez, certeza y un rango menor de error, pues también es capaz de retroalimentar el programa con nueva información. Todo a bajo costo y con la supervisión del personal directivo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	SOC Y JUS	40

Alcaraz Cedillo destacó que el sistema de inteligencia artificial “simula los conocimientos de un experto, en este caso un psicólogo que analiza las respuestas del alumno y tiene la capacidad de emitir un diagnóstico de acuerdo con los tres perfiles identificados”.

El software, agregaron, “es compatible con casi cualquier sistema operativo. Sólo se requiere que el alumno que conteste el cuestionario tenga acceso a Internet o cargue el programa en la computadora, lo que reduce costos y facilita el control de la información”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	DEPORTES	19 A

Una pedalista arrolló a José Luis Rico

MUERE JUEZ EN ACCIDENTE DE OLIMPIADA NACIONAL

AGENCIAS

Guadalajara, 25 de mayo. Un accidente de consecuencias fatales ensombreció la Olimpiada Nacional 2010 que se lleva a cabo en esta ciudad, al perder la vida el comisario de ciclismo José Luis Rico en las pruebas de pista del Velódromo Panamericano.

Cuando se disputaba la prueba *scratch* 20 kilómetros femenino, categoría juvenil B-15-16 años, ocurrió una caída de varias pedalistas, una de las cuales salió de su ruta dirigiéndose hacia la parte baja de la pista, donde arrolló al juez internacional, de 70 años de edad.

El árbitro no pudo resistir el traumatismo craneoencefálico de tercer grado sufrido el pasado lunes, de acuerdo con los paramédicos de Protección Civil, y fue trasladado a un hospital privado, donde falleció.

El titular de la Conade, Bernardo de la Garza, lamentó el accidente y aseguró que en ningún momento se han descuidado las medidas de seguridad de los participantes en esta competencia.

Al referirse a los hechos, ratificó que “toda la información que hemos recabado nos hace concluir que fue un accidente. No hubo ningún descuido en las medidas de protección”.

También dijo que el personal médico reaccionó en tiempo y forma: “no hubo desatención y se hicieron los procedimientos adecuados en estos casos”.

Por su parte, el presidente de la Federación Mexicana de Ciclismo, Edgardo Hernández, lamentó el percance y dijo que Rico “fue un juez modelo, una institución en el ciclismo nacional”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	ESTADOS	33

ENTRE INCIDENTES, ELIGEN 82 DIRECTIVOS DE LA UAG

SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL

Chilpancingo, Gro. Entre conatos de bronca, denuncias de casillas instaladas con retraso y “rasuramiento” de listas del padrón, ayer se realizó la elección de 82 directores de unidades académicas de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), y 120 estudiantes y maestros que integrarán el nuevo Consejo Universitario. El incidente más grave ocurrió cuando el candidato a director de la unidad académica de derecho, Roberto Saldaña, presuntamente golpeó al estudiante Cuauhtémoc Eugenio.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	5



Foto: Notimex

El titular de la SEP, Alonso Lujambio (segundo de izquierda a derecha), participó en el foro "¿Dónde está mi maestro?".

Exigen que el curso de plazas sea ley

EXCELSIOR

El periódico de la educación

El Presidente avaló la propuesta de la IP de darle piso jurídico al pacto entre SEP y SNTE

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@nuevosexcelstor.com.mx

El Consejo de la Comunicación A. C se pronunció ayer por convertir en ley la medida pactada entre el gobierno y el SNTE para que las plazas magisteriales sean concursadas.

Al respecto, el presidente Felipe Calderón avaló la perspectiva del Consejo de la Comunicación y dijo que en el impulso del concurso de las plazas magisteriales, su gobierno ha enfrentado obstáculos.

“Hemos hecho un paso difícil enfrentando enormes resistencias, bloqueos, paros en muchas escuelas y en algunas entidades para hacer que las plazas de maestros se concursen y se asignen no al favorito, no al compadre, no al privilegiado, sino que se asignen a la maestra o al maestro que sepa más”, manifestó el mandatario.

A través de su nuevo presidente, Pablo González Guajardo, las empresas que conforman dicho consejo plantearon la necesidad de extender la medida a los supervisores y directores de las escuelas públicas del país.

En su discurso, planteó que México requiere de un sector empresarial fuerte y un sistema educativo de calidad, condiciones indispensables para el crecimiento y el desarrollo.

Habló de la necesidad de dignificar al magisterio a través de una asignación transparente de las plazas, aprovechando los acuerdos ya existentes entre la SEP y el sindicato que encabeza Elba Esther Gordillo.

“Tomemos pasos y medidas más audaces, entre otras, llevemos los acuerdos de la Alianza a Ley, eso es que todas las plazas sean concursadas, incluyendo supervisores, y directores y que los incentivos estén basados en los resultados de los alumnos”, sugirió González Guajardo.

El empresario pidió asumir con franqueza que los avances en educación “no han sido suficientes para permitirnos competir exitosamente” con otros países que llevan un ritmo mayor al nuestro.

Consideró González Guajardo que ello sería posible “si dejamos atrás las descalificaciones, los mitos, los tabúes y los obstáculos al crecimiento” y se antepone los intereses del país.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	5

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA EDUCACIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	5

Retrasan padrón de maestros

➤ A 35 días de que concluya el plazo para que la SEP entregue el padrón nacional docente que determinó la Cámara de Diputados, sólo 11 entidades han presentado la información.

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, informó que de los 31 estados y el Distrito Federal, la tercera parte ya entregó el reporte detallado de maestros, otros 16 lo hicieron de manera incompleta, y cinco más no han cumplido con el mandato.

No obstante, admitió que para las entidades que no acaten este requerimiento no se prevén sanciones, ya que el artículo nueve del decreto del PEF no lo estableció.

Al respecto, el presidente de la Comisión de Educación de la Cámara Baja, José Trinidad Padilla, aseveró que existe una “incapacidad material del Estado” para hacer cumplir en tiempo y forma lo que marca la ley, debido a las resistencias que hay en todas las entidades federativas y que urge vencerlas.

— LILIAN HERNÁNDEZ



Tomemos medidas más audaces, llevemos los acuerdos de la Alianza por la Calidad de la Educación a Ley.”

PABLO GONZÁLEZ
CONSEJO DE LA COMUNICACIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	17

Profesores acumulan 26 quejas

➤ LEÓN.— La Secretaría de Educación de Guanajuato (SEG) acatará las 26 recomendaciones emitidas por la Procuraduría de los Derechos Humanos hacia maestros que abusaron en distintas formas de los estudiantes, afirmó el titular de la dependencia, Alberto Diosdado al tiempo que minimizó que se hayan presentado 53 quejas contra docentes guanajuatenses por dichas causas.

“Estamos haciendo un esfuerzo para que todos los maestros que recibieron un señalamiento realicen lo que se les solicitó.”

— ANDRÉS GUARDIOLA,
CORRESPONSAL

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		9

Incumplen con padrón de maestros

■ Sólo la tercera parte de las entidades ha entregado su lista como lo exigieron

POR JUDITH GARCÍA

Apoco más de un mes de que concluya el plazo para entregar el padrón de maestros, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, reconoció que sólo una tercera parte de las entidades ha cumplido con la lista, como lo ha sido exigido por la Cámara de Diputados.

Durante su participación en el foro público "Padrón Nacional de Maestros", el funcionario federal indicó que cinco entidades no han cumplido y 16 estados entregaron información que no es homogénea para construir un sistema nacional.

Ante los presidentes de las comisiones de Educación de las cámaras de Diputados y Senadores, Lujambio dejó en claro que construir un sistema homogéneo en cuatro meses está siendo una labor compleja. "Es un trabajo enorme. No olvidemos que tenemos poco más de un millón de maestros en el sistema de educación básica pública y 150 mil en el sector privado".

Explicó que en este momento están en el intercambio de puntos de vista y de observaciones con los secretarios de Educación estatales. Y creemos, añadió, que con este esfuerzo po-

demos llegar a construir algo especialmente valioso y útil. Sin embargo recalcó va atener que continuar en su perfeccionamiento para llegar a una homologación informativa.

En su oportunidad, la presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información, Jacqueline Peschard Mariscal, informó que la SEP es la segunda institución, que mayor número de solicitudes, después del IMSS.

De acuerdo con sus estadísticas, 698 solicitudes están relacionadas con el tema de maestros, de las cuales el 30 por ciento piden datos sobre sueldos y prestaciones, que muchas veces -añade- la SEP dice, no te los puedo dar porque esos datos los tienen los estados por la descentralización. Indicó que la política de descentralización de 1992 no tenía en la mira el asunto de la transparencia y la rendición de cuentas.

El 26 por ciento de la información solicitada, es sobre la capacitación que reciben los maestros; el 10 por ciento esta relacionada con el tema de los recursos que da la dependencia a los sindicatos y de lo que reciben como cuotas sindicales. Finalmente, el 8 por ciento que hace solicitudes sobre el padrón de maestros.

INFORMACIÓN SOLICITADA

- ▶ 26% sobre la capacitación que reciben los maestros
- ▶ 10% sobre los recursos que da la dependencia a los sindicatos

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		9

FOTO: RAÚL CASTILLO



» ALONSO LUJAMBIO encabezó el foro público "Padrón Nacional de Maestros".

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		1 A

Castigarán con más dureza la pornografía infantil

■ Analizarán
asambleístas resultados
de la Ley de Extinción
de Dominio

POR ABIGAÍL CRUZ

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Asamblea Legislativa aprobó, por mayoría, reformas a los códigos de Procedimientos Penales y al Penal del Distrito Federal, para proteger a los menores de edad de la Ciudad de México, como la de poner un alto a la pornografía infantil, por lo que se endurecen las sanciones para el que almacene, compre y distribuya con fines de comercialización, por lo que las penas serán de siete a 12 años de prisión.

Los integrantes de esa Comisión también aprobaron realizar el próximo 1 de junio un foro para discutir y

analizar la iniciativa de reformas y alcances a la Ley de Extinción de Dominio.

El presidente de esa entidad, Julio César Moreno Rivera explicó que con esas modificaciones, se pone un "alto a la pornografía infantil, toda vez que había una confusión de que, mientras a quien arrendaba tenía almacenado material con fines de comercialización, tiene una pena de 12 años de prisión, al que arrendaba para sí o para poder verlas, ese tenía una pena de cinco años. La diferencia que tuvimos que clarificar es que al que arriende, al que almacene, al que compre y distribuya con fines de comercialización, con fines de lucro, éste tiene una penalidad de siete a 12 años de prisión, es delito grave sin derecho a fianza".

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		12

Ciclo escolar, a dieta de chatarra

Por Sandra Nieves >

A partir del ciclo escolar 2010-2011 se aplicará en las 98 mil 255 primarias del país el programa general de salud y educación para reducir el índice de obesidad infantil.

En México cuatro de cada diez niños en etapa escolar, sufren obesidad, lo que sitúa al país en el primer lugar de obesidad. El programa busca reducir la presencia de comida chatarra en las escuelas, promover la actividad física dentro y fuera de los centros educativos y trabajar con los maestros para inculcar desde las aulas la preocupación por un peso sano.

Sin embargo, especialistas en nutrición señalan la necesidad de evitar estigmatizar los alimentos chatarra o a los niños que padecen obesidad.

Pese a que se evitará la venta de golosinas en las escuelas, no se trata de prohibir ningún alimento, sino que cada persona, conociendo el valor nutricional, pueda decidir cuánto consume, reconoció el nutriólogo Armando Barriguet.

Las golosinas no son el problema principal de los niños, sino las conductas que se han observado en los últimos años: la falta de actividad física y la ingesta desmedida de calorías. Este fenómeno se ha incrementado en los últimos años

ya que "si los niños se hubieran seguido moviendo, así subiera su consumo de dulces, no tendríamos este problema".

El nutriólogo agregó que esta será una tarea entre familia, maestros y cooperativas, ya que los niños adquirirán conciencia si ven que su entorno lo hace.

Si bien la Secretaría de Salud no tiene injerencia en el programa de la SEP, la dependencia lanzará las medidas adecuadas para que los niños tengan una alimentación saludable durante su horario escolar y fuera de las aulas, ya que serán los papás los que sigan la labor.

Cinco pasos contra la obesidad infantil

La Secretaría de Salud implementó en las escuelas las siguientes medidas:

- » 1. Activación física
- » 2. Tomar abundante agua
- » 3. Comer verduras y frutas
- » 4. Medir talla y peso
- » 5. Integrar a toda la familia

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		12

98

MIL 255 primarias
hay en todo el país

4

DE CADA 10 niños
en etapa escolar
sufren obesidad

1er.

LUGAR OCUPA
México a nivel
mundial en obesi-
dad infantil

500

CUCHARADAS de
azúcar representa
el consumo de un
litro de refresco

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	POLÍTICA	10

Aún no hay ruta

Cinco mil maestros marcharán el viernes

México ▶ Mariana Otero-Briz
e Israel Navarro

Dariamente se sumarán alrededor de mil maestros al plantón que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) mantiene en el Zócalo capitalino, hasta que el viernes, entre 4 mil 5 mil profesores, realicen una marcha.

En entrevista con *MILENIO Diario*, el secretario general de la sección 18 de Michoacán, Jorge Cázares, informó que insistirán en establecer una mesa de diálogo en la Secretaría de Gobernación, a pesar de los enfrentamientos del 24 de abril, en donde dos agremiados resultaron lesionados.

Sin embargo, el dirigente dio a conocer que hasta el momento las pláticas están suspendidas, debido a la "cerrazón de Gobernación a atender sus demandas".

Recordó que los maestros disidentes exigen establecer un programa de recuperación salarial, toda vez que su poder de compra ha sufrido un rezago de 80 por ciento en los últimos 30 años.

Además, solicitan mayor presupuesto educativo y recursos para escuelas, así como la abrogación de la nueva Ley del ISSSTE, pues lejos de que hayan mejorado los servicios médicos, "estos se encuentran peor que nunca".

Finalmente, adelantó que la ruta y horario de la marcha programada para el próximo viernes se dará a conocer unas horas antes de que se emprenda. ■ M

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	POLÍTICA	8



Apoyo a Moreno Valle

OPERADORES DE ELBA EN PUEBLA

Elba Esther Gordillo le puso a Moreno Valle una coordinación de operadores electorales del SNTE en Puebla, comandada por Juan Manuel Armendáriz. El grupo de apoyo arribó desde hace algunas semanas a su base en las oficinas de la Sección 23 del SNTE. La principal responsable de los grupos de operación electoral a escala nacional es la maestra María Sanjuana Cerda, coordinadora de delegaciones del ISSSTE y colaboradora cercana de la maestra Gordillo. Cerda se reunió con Moreno Valle y éste le pidió que hicieran circular entre el magisterio la versión de que el gobernador Mario Marín ya había negociado con la maestra la derrota de Javier López Zavala.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	6

RECONOCIMIENTO PÓSTUMO DEL TEC A ALUMNOS MUERTOS

DAVID CASAS EN MONTERREY



CEREMONIA EN MONTERREY

En una ceremonia privada, el rector del Tecnológico de Monterrey, Rafael Rangel Sostmann, y el rector de la Zona Metropolitana de Monterrey, Alberto Bustani Adem, entregaron reconocimientos póstumos a los alumnos Javier Francisco Arredondo Verdugo y Jorge Antonio Mercado Alonso, quienes fallecieron el pasado 19 de marzo víctimas de la inseguridad que se vive en esta ciudad.

Rafael Rangel planteó los retos para ver y construir un mejor futuro. El rector enfatizó sobre la trayectoria de los alumnos y el legado que dejan en la institución. “Esto será un recuerdo de estos dos jóvenes que fueron paradigmas, pero también de reflexión como institución educativa”, señaló.

Ante los nuevos retos que enfrenta nuestro país, el rector afirmó que las instituciones educativas tienen que tomar un rol más activo. “Como universidades, debemos ir más allá, esto no es política, es simplemente tomar nuestra responsabilidad si queremos que los estudiantes se vuelvan responsables y comprometidos, nosotros tenemos que dar el ejemplo e involucrarnos”

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	10

CONSEJO DE LA COMUNICACIÓN RECONOCE VOLUNTAD DEL SNTE

CECILIA TÉLLEZ CORTÉS

El presidente entrante del Consejo de la Comunicación, Pablo González, reconoció la voluntad del SNTE para impulsar la Alianza por la Calidad de la Educación.

En la ceremonia del 50 aniversario del Consejo de la Comunicación, en la que además se registró el relevo de directiva, el nuevo encargado de este organismo pidió que los acuerdos de esta alianza sean elevados a ley, que todas las plazas de maestros sean concursadas, que se capacite y dignifique al magisterio.

Se pronunció por emprender una verdadera cruzada nacional por la capacitación y la dignificación de los maestros para así apoyar de manera decidida a quienes tienen el futuro de nuestros hijos, de los jóvenes, en sus manos.

En el evento, al que el presidente Felipe Calderón asistió como invitado de honor, el directivo saliente Alberto Torrado exhortó al gobierno a apoyar a los empresarios que dirigen pequeñas, medianas y grandes empresas, ya que son ellos los que generarán los empleos que México necesita. Recordó que ocho de cada 10 empleos los genera la iniciativa privada.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	ACADEMIA	39

EL GDF NOMBRA AL NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA



JULIO MENDOZA

El gobierno del DF dio posesión a Julio Mendoza Álvarez, como nuevo director del Instituto de Ciencia y Tecnología de la capital (ICyTDF). En su discurso, el funcionario enfatizó que el Instituto deberá mostrar que el desarrollo de proyectos focalizados a la solución de la problemática de la ciudad puede generar riqueza y empleo para beneficio de su población.

“Necesitamos impulsar un círculo virtuoso derivado de la ciencia y tecnología que contemple Innovación, Competitividad y Empleo”, acotó.

Actualmente, añadió, a poco más de tres años de su creación, este Instituto ya ha dejado su huella en el ámbito de la comunidad científica y tecnológica de la ciudad, al influir de manera positiva en el desarrollo y orientación de los proyectos que aquí se llevan a cabo.

Julio Mendoza Álvarez es físico-matemático por el IPN, doctor en Ciencias por el Instituto de Física de la Universidad de Estadual de Campinas (Unicamp) en Sao Paulo, Brasil, en 1979. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores y de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC); ha sido galardonado con el Premio de la AMC en el área de Ciencias Exactas y con el Premio a la Investigación 2001 de la Sociedad Mexicana de Ciencias de Superficies y de Vacío, A.C.

EXCELSIOR

El periódico de la vida nacional.

FRENTES POLÍTICOS

I Ayer, el Banco Nacional de Comercio Exterior comunicó a Grupo Mexicana, de **Gastón Azcárraga**, su decisión de no presentar la propuesta de garantizar hasta 60 millones de dólares para la emisión de un bono estructurado que colocaría en el extranjero y así pagar un préstamo que esa institución financiera le otorgó. Sin duda, con esta determinación, el gobierno federal muestra madurez y da un mensaje: nomás “rescates” a costa del erario. La noticia fue recibida positivamente por distintos sectores políticos y empresariales.

II Finalmente **Alberto Bazbaz** presentó la renuncia al cargo de procurador en el Edo. Mex., luego de las conclusiones del caso Paulette, donde se dijo que fue un accidente, que no hay señales de violencia y, mucho menos, culpables. A eso hay que sumarle también el empujoncito que le dio la mamá de **Paulette, Lisette Farah**, con sus declaraciones del lunes, al exigir una explicación. A todas luces, ya se esperaba la renuncia, pero del caso nada, apesar de las inconsistencias. Dicen... Matando al perro, se acabó la rabia.

III El titular de la Segob, **Fernando Gómez Mont**, y la gobernadora yucateca, **Ivonne Ortega**, platicaban ayer en la terraza de un hotel de Campos Elíseos, en Polanco. El tema fue el desenlace de las elecciones de hace diez días en la península, el triunfo del PRI y la rabietapanista, que amaga con radicalizar las cosas. Falta ver si la capacidad de persuasión de **Ortega** es igual a la que tiene en cuanto a intromisión en los comicios para ver si **César Nava** olvida sus protestas. ¿O acaso el karma panista los llevará al Paseo, no de la Reforma, sino de Montejo, para gritar “voto por voto...” y nombrar a su *edil legítimo*?

IV Los derechohabientes del IMSS estarán contentos, pues comentan que **Daniel Karam Toume** prepara una inversión de cinco mil 600 millones de pesos este año para equipamiento de unidades médicas. Esto permitiría un mejoramiento en el servicio. Además, disminuiría el número de quejas por atención retardada. Incluso y a hay pantallas en varios hospitales, como prueba piloto, en las que aparece nombre y número de cada paciente, para ver el desarrollo y así agilizar el servicio, es decir, con información igual que en los aeropuertos. Hay que destacar que en la pasada encuesta de satisfacción en el servicio fue bien, pues 77% se dijo satisfecho o algo satisfecho y sólo 13% muy molesto.

V Hasta hace diez días, cuando empezó a deteriorarse la salud de los huelguistas de hambre del SME en el Zócalo, **Javier Lozano Alarcón**, secretario del Trabajo, comentó a la prensa que esa acción le parecía una salida “inconveniente” para intentar revertir la determinación de extinguir y liquidar a LyFC. “Es una decisión irreversible”, recalcó. Hace unas horas se llevaron a varios electricistas graves al hospital. La duda: “¿Qué va a pasar si alguien perece?” “Prefiero que (ese tema) lo conteste Gobernación”. Salirse por peteneras, decían los abuelos.

VI Parece que al fin se pusieron de acuerdo el secretario de Salud y el de Educación Pública, **José Ángel Córdova Villalobos** y **Alonso Lujambio**, respectivamente, para eliminar la comida *chatarra* de las escuelas primarias. Al fin darán a conocer el Acuerdo de los Lineamientos de Alimentos y Bebidas en los Establecimientos de Consumo Escolar de los Planteles de Educación Básica. Esperemos que éste no sea un mero anuncio político y de verdad aclare qué productos no van a permitir, además de que haya sanciones para quienes no respeten el Acuerdo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	15

EXCELSIOR
El periódico de la vida nacional.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	4



Habla la maestra

III

Le preguntamos a Elba Esther si existen aviadores. Evade la pregunta respondiendo que a ella le interesa que se revisen las comisiones.

Sobre el tema de los comisionados (aquellos maestros a los que se les paga pero se dedican a labores distintas a la enseñanza), **Elba Esther Gordillo** admite que “sí son nuestra responsabilidad”. Se trata de un reconocimiento importante. El problema es que, como no existe un padrón de maestros, tampoco se sabe el número de comisionados. La maestra afirma que algunos trabajan “en la SEP y otros en las secretarías de Educación de los estados” pero “muchos andan por ahí en el trabajo político porque son amigos de fulano y zutano, y nos los achacan a nosotros”.

Le preguntamos si existen *aviadores*. La maestra evade la pregunta respondiendo que a ella le interesa que se revisen las comisiones. “Me comprometo a corregirlo. Hay que transparentar. Los que tienen que informar son los secretarios de Educación de los estados. La SEP debe exigirles”. He ahí un compromiso: **Gordillo** quiere que se sepa el número de comisionados y en qué trabajan.

Le decimos que entendemos que a los maestros les conviene que exista un solo sindicato nacional para defender sus intereses laborales. Pero esto genera una situación asimétrica con las autoridades educativas estatales. ¿Cómo puede negociar un gobierno de un estado con un sindicato que tiene fuerza nacional? Si la educación se descentralizó durante el sexenio de **Salinas**, ¿no debió de haberse descentralizado el sindicato?

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	4

Gordillo lo tiene muy claro: “Nadie se suicida. La unidad es fundamental. Si pudiéramos, incluso invitaríamos a las universidades. Yo no estoy de acuerdo con la pulverización de los sindicatos. Que se actualicen y transparenten”.

La maestra lo tiene muy claro: “Nadie se suicida. La unidad es fundamental. Si pudiéramos, incluso invitaríamos a las universidades. Yo no estoy de acuerdo con la pulverización de los sindicatos. Que se actualicen, modernicen y transparenten”. Niega que los gobiernos estatales no puedan negociar con un sindicato nacional.

De hecho, **Elba Esther** aprovecha este asunto para autodefinirse como “nacionalista”. Critica al “neoliberalismo salvaje” que pretende pulverizar los sindicatos. Presume que gracias al SNTE se le

dieron “contenidos a la descentralización de la educación”. Para ella es fundamental que existan contenidos nacionales y la rectoría de la SEP en la educación.

Le preguntamos, entonces, si es cierto que el SNTE cogobierna en materia educativa. **Gordillo** admite que “hay una alianza pública con el gobierno; no podemos estar peleando”. Recurre, entonces, a uno de sus argumentos favoritos. Ella no sólo trabaja a favor de los intereses de los maestros sino de la estabilidad política. Nos recuerda los turbulentos años ochenta donde los profesores se movilizaban cotidianamente en las calles. Pero, gracias a la modernización que ella promovió en el SNTE, hoy existe una relación política estable entre sindicato y gobierno.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA INVESTIGACIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	4

Cuestionamos si el nombramiento de una persona muy allegada a ella (su yerno) como el subsecretario más importante de la SEP no es evidencia de que el SNTE está metido en el diseño y la ejecución de la política educativa. “El subsecretario es respetable. Hay que evaluar su trabajo. A lo mejor el error es que fuera tan cercano a mí”, confiesa **Elba Esther**. Sin embargo, lo justifica: “Era un garante”. Y explica: como ella apoyó al PAN en las elecciones de 2006, muchos la acusaban de que ponía en peligro el artículo tercero constitucional con una posible participación de la Iglesia en la educación. “Yo necesitaba mandar el mensaje de que eso no iba a pasar”. Por eso consiguió que el presidente **Calderón** nombrara a **Fernando González** subsecretario de Educación Básica.

Terminamos interrogándole sobre la reforma laboral. La maestra se mostró de acuerdo con la propuesta que hace el PAN de que la elección de los líderes sindicales se haga por voto secreto. “Ya se hace en el SNTE; así me eligieron a mí”. También apoya que el pago de las cuotas sindicales sea voluntario, no como hoy en que el gobierno las retiene y se las paga directamente al sindicato. En lo que se mostró completamente en desacuerdo, con un contundente “no”, fue en la propuesta de transparentar las cuentas de los sindicatos. “Nosotros les rendimos cuentas a los trabajadores”, terminó diciendo **Elba Esther Gordillo**.

EXCELSIOR
El periódico de las relaciones.

CARLOS ORNELAS*

Corrupción

El alcalde de Monterrey, Fernando Larrazabal, recibió la renuncia de Jorge Villarreal González, director de la Clínica Municipal, y Miguel Soto Valdez, su coordinador médico, fue suspendido mientras se realizan investigaciones en la asignación de un contrato de abasto de medicamentos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	NACIONAL	14

Max Weber pensaba que, con el fin de que fuera útil al Estado y a la sociedad, la burocracia moderna debería ejercer la ética de la responsabilidad; ésta incluía atributos como diligencia, profesionalismo, conocimiento especializado y honestidad. Un burócrata que toma decisiones debe ser honesto, con el fin de exigir continencia y honradez a sus subordinados.

El 20 de mayo *El Norte* publicó que el alcalde de Monterrey, Fernando Larrazabal, recibió la renuncia de Jorge Villarreal González, director de la Clínica Municipal, y que, Miguel Soto Valdez, su coordinador médico, fue suspendido mientras se realizan investigaciones acerca de la presunción de delito en la asignación de un contrato de abasto de medicamentos. La noticia llamó mi atención porque los dos funcionarios despedidos continúan recibiendo ingresos sustantivos de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Además, quien ganó el contrato bajo escrutinio es el jefe de ambos en la UANL.

La nota me hizo recordar que el mismo periódico puso de manifiesto el dobleteo de altos funcionarios de la Secretaría de Educación de Nuevo León, que prosiguen cobrando en esa Autónoma. Un reportaje de investigación de Mirna Ramos, publicado entre el 17 y el 20 de febrero, documentó con un alto grado de detalle los ingresos que reciben 12 altos funcionarios en una y otra dependencias. Un ejemplo de lo que la reportera documenta: “De acuerdo con el Reglamento del Personal Académico universitario, los empleados de tiempo completo tienen que cubrir 40 horas a la semana... lo que afectaría la posibilidad de un doble desempeño. El primer caso es el de Elizabeth Solís Pérez, quien desde diciembre pasado figura como encargada de la Dirección General de la Oficina del Secretario y además aparece como profesora titular de tiempo completo en la Facultad de Salud Pública y Nutrición. Esta funcionaria recibió en enero un sueldo de 105 mil pesos —70 mil como empleada de base y 35 mil más por honorarios—, cifra a la que habría que sumar su salario en la Universidad Autónoma, de 36 mil 68 pesos”. También recibió aguinaldo de las dos instituciones, en diciembre pasado.

La reportera exhibe cómo la alta burocracia del estado y la de la UANL violan las normas que impiden a funcionarios cobrar en dos partes. Eso incluye al secretario de Educación de la entidad, José Antonio González, quien era rector de la UANL, de donde reclutó a esos burócratas, aunque, como aclara la nota, a diez de ellos ya los había incorporado el entonces secretario de Educación del estado, Reyes Tamez Guerra. Sí, el mismo que también fue titular de la SEP y rector de la UANL y hoy diputado federal al servicio de Elba Esther Gordillo.

El secretario González trató de justificar dicho dobleteo: “Ya soy candidato a jubilarme, pero todavía quiero realizar algunas actividades en la Universidad. No estoy recibiendo el sueldo de ex rector”, dijo, pero la reportera había hecho su trabajo y escrutado la nómina de la UANL y encontró que González recibe 41 mil 133 pesos mensuales por dos plazas, una como profesor titular y otra por horas. Y todavía se da tiempo para recibir su ingreso como secretario, de 140 mil 938 pesos. El gobernador Rodrigo Medina lo defendió y hasta elogió su desempeño.

Altos funcionarios de la Secretaría de Educación en Nuevo León violan las normas y cobran también en la UANL.

Nuevo León fue uno de los estados que examiné para mi libro *Poder política y pupitres: crítica al nuevo federalismo educativo*. Un colega regio, conocedor de la política de la educación en esa entidad, me informó que, según sus averiguaciones, los secretarios de Educación de Nuevo León dobletean al interior. Desde 1993 el de Educación también cobra como director de la Unidad de Integración Educativa, institución que el gobierno creó para administrar el segmento de la educación básica que la SEP le transfirió en 1992.

Sospecho que el secretario González recibe salario, con cargo al Ramo 33, como director de esa institución. Este recelo se acrecienta porque en la página web de la Secretaría de Educación no aparece esa Unidad, pero sí tiene su página propia en la red, que anuncia las facultades del director.

Ese tipo de autoridades no se aplicará a combatir la corrupción en educación; por el contrario, disfrutaban de sus beneficios.

Cuán difícil es encontrar a funcionarios que se rijan por la ética de la responsabilidad.

*Académico de la UNAM
Carlos.Ornelas10@gmail.com

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		6

PULSO POLÍTICO

■ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ ■

FUERA PROCURADOR DE EDOMEX; IMPOSIBLE QUE BAZBAZ SIGUIERA

Cinco días después de haber concluido que la extraña muerte de la pequeña Paulette Gebara Farah fue "accidental" y de provocar una generalizada reacción de incredulidad y rechazo, el hasta ayer procurador general de Justicia del Estado de México, Alberto Bazbaz, anunció su renuncia a ese cargo, del que el gobernador priista Enrique Peña Nieto no se atrevió a removerlo, reiterándole su confianza y arguyendo que "la impartición de justicia no puede obedecer a aclamaciones populares ni a pronunciamientos políticos".

La permanencia del funcionario al frente de la Procuraduría mexiquense era ya insostenible por el escándalo de opinión pública que fue aprovechado por dirigentes nacionales y estatales y diputados locales del PAN y del PRD, para acusar al mandatario estatal de tenderle un manto de protección a Bazbaz y exigiendo no sólo la remoción inmediata de éste sino también al amenazar con iniciarle un juicio político, amén del daño que le estaba causando a su jefe, quien por mantenerlo en esa posición recibió innumerables críticas y cuestionamientos.

La inexperiencia jurídica a la que se sumaron fallas elementales y un cúmulo de torpezas del hoy ex procurador mexiquense, no sólo enredaron el caso sino que lo hicieron sospechoso y originaron un sinfín de versiones por el intento de encubrir a los responsables de la muerte de la segunda hija del matrimonio de Mauricio Gebara y Lisette Farah, que padecía una discapacidad.

Su empeño en hacer aparecer como principal sospechosa a la madre de la menor, a la que a toda costa intentó atribuirle la autoría de lo sucedido, incluso ordenando su arraigo, junto con su marido, lo llevó a descuidar los detalles más elementales de una investigación, al aislar de inmediato el departamento de Interlomas para evitar que familiares, amigos, policías y agentes estatales se introdujeran hasta la recámara de Paulette, en cuya cama a lo largo de varios días y en fechas distintas durmieron una tía y una amiga, sin percatarse de que en la pieza

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		6

podría estar el cuerpo que luego fue colocado ahí por manos desconocidas y a pesar de que Bazbaz sostuvo que no fue manipulado.

La conclusión de que la muerte de la pequeña fue "accidental" no la creyó nadie y menos, después de que sus dos nanas, Erika y Martha Casimiro, coincidieron en asegurar que el cuerpo no estuvo en donde después apareciera, habida cuenta de que ellas tendieron la cama en varias ocasiones y jamás lo vieron.

En una conferencia de prensa que ofreció con sus abogados anteayer lunes, después de que Bazbaz dio a conocer el viernes pasado la conclusión del caso, la señora Farah expresó sus dudas de que el deceso de su pequeña haya sido "accidental", exigió que se le entregue el expediente, las pruebas periciales y el resultado de la autopsia, así como que alguien la convenza de lo que informó el hoy ex procurador.

Ante eso y la oleada de críticas que en todos los sectores de la sociedad, del Estado de México y del resto de la República, provocó lo informado, al funcionario no le quedó más camino que irse, convencido de que "para que una Procuraduría pueda realizar sus funciones es indispensable que cuente con la confianza, la credibilidad y el respaldo de la gente a la que sirve" y que "cuando esto se pierde, resulta imposible cumplir la responsabilidad".

Por esa razón decidió presentar al gobernador del estado su renuncia al cargo de procurador general de justicia, según anunció en una reunión a la que fueron convocados los representantes de todos los medios de comunicación, estatales y nacionales, a los que se

advirtió que no habría preguntas, igual que ocurrió el viernes pasado cuando dio a conocer el resultado de unas "investigaciones" en las que no solamente nadie cree sino que motivaron una airada reacción de rechazo.

Bazbaz dejó de ser procurador con una interminable cadena de daños: A la justicia que no aplicó al cerrar el caso sin haber responsables de la muerte por asfixia de la pequeña Paulette; a la familia Gebara-Farah; a la confianza que en él depositara quien hasta ayer fuera su jefe; a la credibilidad y confianza en la Procuraduría General de Justicia del Estado de México y a la sociedad.

Todo ello, envuelto en la impunidad y la corrupción que imperaron de principio a fin en este hecho que avergüenza, si no a todos, sí a muchos que, en palabras del Presidente Calderón, confirman que "la justicia está en manos del mejor postor".

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		6

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Si los diputados y senadores de los partidos políticos representados en el Congreso de la Unión que insisten en hacer creer que en pleno Mundial de Fútbol o en vísperas de las elecciones de gobernadores, presidentes municipales y diputados locales que habrá en 14 estados el domingo 4 de julio, podría convocarse a un periodo extraordinario de sesiones, fueran más serios, no estarían haciéndole al Tío Lolo... Ya los priístas Manlio Fabio Beltrones en la Cámara de Senadores y Beatriz Paredes, en la de Diputados, han dicho y reiterado que no hay materia para que se insista en que pudiera darse ese trabajo legislativo extra... La razón es una: No hay aún dictámenes de las iniciativas que están pen-

dientes en ambos recintos legislativos, por más que los que flojearon en el pasado periodo ordinario de sesiones y ni siquiera asistían a éstas, salgan ahora con la prisa de que para el mes próximo podrían estar listos algunos... Fingen olvidar que el máximo evento del fútbol se inicia el 11 de junio y que hasta un mes después mantendrá la atención

mundial, lapso en el que nadie, o al menos la inmensa mayoría, sean o no aficionados, ninguna otra cosa los distraerá... Y es más, has-

ta las campañas de los candidatos a cargos públicos en disputa el primer domingo de julio, pasarán a segundo término... A pesar de que entre algunas de las minutas aprobadas están la Ley de Seguridad Nacional, la de Antisecuestro y la de reformas a la de derechos humanos, amén de la propuesta para modificar el formato del informe presidencial que obligaría al Ejecutivo federal a acudir a la sede del Congreso de la Unión... Alonso Lujambio y José Ángel Córdova, secretarios de Educación y Salud, respectivamente, suscribirán hoy en el Palacio de Minería el Acuerdo de Lineamientos Generales para el Expendio o Distribución de Alimentos y Bebidas en los Establecimientos de Consumo Escolar de los Planteles de Educación Básica... Para este viernes, el titular de Salud viajará a Panamá para asistir como ponente a la 32 Reunión Ordinaria del Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica y República Dominicana, con el tema 'Sistema Mesoamericano de Salud Pública'... A pesar de que el Poder Judicial de la Federación ha señalado en reiteradas ocasiones que los fallos del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública no son impugnables y que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa es incompetente para conocer de las resoluciones de la autoridad en materia de transparencia y acceso a la información pública, éste parece ignorarlo... Y es que acaba de admitir y resolver un recurso de nulidad que

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		6

presentó la PGR contra una resolución del IFAI al declarar la nulidad parcial del pleno del mismo sobre un caso de revisión... Ante eso, la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, declaró que colocar una instancia revisora de las resoluciones del organismo que encabeza, es tan grave que podría implicar la anulación del derecho de acceso a la información pública... Eso parece indicar que el Presidente Calderón busca llevar a su gobierno a acabar con la transparencia en este país, no obstante que fue la administración anterior, panista también, la que promulgó la Ley de Acceso a la Información Pública... César Nava, dirigente del PAN, le declaró la "guerra verbal" a Ivonne Ortega Pacheco, gobernadora priísta de Yucatán, a la que acusa de cuanto se le ocurre, enojado porque el tricolor le arrebató al blanquiazul la alcaldía de Mérida que por casi 20 años estuvo en poder de su partido... Habría que recordar que el domingo 16, día de las elecciones de presidentes municipales y diputados locales en Yucatán, el novio de Patyly prefirió pasársela en el puerto de Veracruz, en vez de haber ido a la entidad del sures-

te... Fiel a su personal estilo de embustero, por el que algunos lo motejan de "Pinocho", ahora emerge como el gran defensor de un "triumfo" que, de acuerdo con los resultados oficiales, el panismo no logró en la capital yucateca, que es la única que le interesa... Del resto de los 105 municipios del estado y de los 15 distritos electorales de mayoría -el PRI arrasó al PAN al ganarle 13- y de los 10 de representación proporcional, Nava ni habla... Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, reveló que el alcalde de Johannesburgo, Amos Macondo, también lo invitó a la inauguración del Mundial de Fútbol, pero declinó ir -"sin hacer una encuesta sobre eso", comentó irónico- porque se quedará aquí para estar al tanto de la organización de la transmisión de los juegos que se harán en el Zócalo... A donde sí viajará mañana el titular del gobierno capitalino será a Canadá y después a Alemania e Inglaterra, en donde participará en reuniones de alcaldes en las que se abordarán temas de medio ambiente.

www.pulsopolitico.com.mx
fcardenas@pulsopolitico.com.mx



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CARTERA	3

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Hoy Salud-SEP acciones vs obesidad en escuelas para agosto, topes calóricos a frituras y denuncia industria golpe bajo

*Avanza GICSA en obras viales de centro comercial Paseo Interlomas, 200 mdd y listo en septiembre del 2011; bancos retomarían en el año venta de Serpaproসা; emite Cofemer dictamen final para nueva Ley de Seguros y Fianzas

EN EFECTO, HOY miércoles la Secretaría de Salud que encabeza José Ángel Córdova junto con la SEP de Alonso Lujambio, darán a conocer un programa de acciones a implementar en las escuelas para enfrentar la obesidad de niños y jóvenes.

La intención, se sabe, es trabajar hacia mejores hábitos alimenticios, incluso en los hogares para que ahí mismo los padres de familia compartan actividades físicas con sus hijos.

Para ello se convocó ex profeso a los secretarios de Salud y de Educación de los estados, puesto que las medidas se implementarían a partir del próximo ciclo escolar de agosto.

Algunas de las disposiciones sí buscarán acotar el consumo de refrescos y frituras, particularmente estas últimas, a las que se les establecerían un número máximo de calorías por porción.

Como imaginará en ConMéxico que preside Jaime Zabudovsky hay enojo ya que los parámetros se habían negociado en las últimas semanas y Salud se mantuvo en 450 kilocalorías (Kcal) por 100 gramos (g), lo que dejaría fuera de las escuelas de golpe buena parte del portafolio de Sabritas que lleva Pedro Padierna o Barcel de Daniel Servitje.

Las empresas habían buscado además que la incorporación de esas presentaciones fuera hasta el próximo ciclo escolar, dado que además hay compromisos de reducir grasas y contenidos de sodio, lo que implica una reformulación de cada producto.

En ese sentido el establecimiento de restricciones se contempla como una determinación unilateral que violenta los esfuerzos de coordinación que se habían dado desde que el presidente Felipe Calderón anunció el Acuerdo Nacional contra la Obesidad.

Incluso se abrieron mesas de trabajo que no funcionaron, pese a la voluntad de la industria.

Ayer hay quien consideró que las medidas que hoy se anunciarán podrían tener un propósito más bien político de cara a las elecciones de este año.

Con el rubro de refrescos, es decir Coca Cola de Brian Smith y PepsiCo a cargo de Paula Santilli también hay avances para modificar portafolios.

PepsiCo se comprometió a sacar para enero del 2012 todos sus refrescos carbonatados y sustituirlos por otros con cero calorías.

Pero las autoridades de Salud están convencidas de la necesidad de tomar acciones inmediatas para atajar el problema de la obesidad que afecta a una cuarta parte de los niños y un 30 por ciento de los adolescentes.

Se precisó que la intención no es satanizar refrescos o frituras, sino mejorar en general los hábitos alimenticios. Un tema en el que Salud no ha quitado el dedo del renglón es optimizar



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CARTERA	3

el consumo de leche entera, que por ejemplo no es recomendable para niños de más de 2 años y que puede ser sustituida por producto descremado.

También se buscará sensibilizar a los padres de familia para que en las cooperativas de las escuelas se elaboren paquetes o "lunch" con alimentos mejor balanceados.

Existe también la voluntad de hacer mejoras en los libros de texto para respaldar esta visión e incluso hay la posibilidad de que Sedesol que conduce **Heriberto Félix** se comprometa a edificar en el país unidades deportivas.

Debe reconocerse que en este sexenio la preocupación por controlar la obesidad se ha mantenido como parte de la agenda, a diferencia de la distancia que se guardó con **Ernesto Zedillo** y **Vicente Fox**.

Fue a finales del 2007 cuando el expediente saltó a la palestra, tras de que Salud dio a conocer un estudio con la participación de expertos foráneos que evaluaron el creciente consumo de calorías en la dieta del mexicano.

De entonces a la fecha la panorámica de la discusión se ha ensanchado y hay coincidencia en que la solución es integral, puesto que el sedentarismo actual es parte importante del problema, así como toda la economía informal que no paga impuestos y que lamentablemente sigue fuera de la agenda.

HACE UNOS DÍAS GICSA de **Elias** y **Abraham Cababie** volvieron a implementar un nuevo ajuste a su estructura operativa para agilizar aún más la toma de decisiones. Algunos ejecutivos colaborarán con el grupo, pero como prestadores de servicios externos y hasta como consejeros. La medida se da en un momento en el que la desarrolladora está por superar las dificultades financieras que atravesó con la crisis. Tiene 11 proyectos en su portafolio, entre ellos como le adelanté, Paseo Interlomas, centro comercial que se edificará en el poniente del DF en una superficie de 110 mil metros cuadrados rentables y que

arrancará para septiembre del 2011. Un aspecto en el que se ha avanzado con el municipio de Huixquilucan que encabeza **Alfredo del Mazo** son las obras viales. La inversión comprometida es de 200 millones de dólares y ya se firmaron los convenios por los que volverán a reunirse Liverpool que preside **Max Michel**, Palacio de Hierro a cargo de **José María Blanco** y Sears de **Carlos Slim Domit**. También hay un acuerdo con Cinépolis de **Alejandro Ramírez**. El proyecto con 212 locales está a cargo de **Javier Sordo Madaleno**.

Y AUNQUE CUESTE creerlo, la venta de Panamericana de Protección (Serpaprosa) que dirige **Guillermo Nuñez** no está descartada y podría cerrarse en el segundo tramo del año. El asunto sigue en la mira y el principal candidato es Brinks que comanda **Ronald Muir** y que posee el 20 por ciento del capital. El tema está pendiente desde hace tiempo, pero los bancos no se han puesto de acuerdo y las propuestas no han sido atractivas. Los otros socios de Serpaprosa son Santander de **Marcos Martínez** con 20%, Banamex de **Enrique Zorrilla** y BBVA Bancomer de **Ignacio Deschamps** con 15 por ciento cada uno y HSBC, Scotiabank y Banorte con el resto en partes iguales.

ESTE LUNES COFEMER de **Alfonso Carballo** emitió ya su dictamen final del anteproyecto que elaboró la SHCP que lleva **Ernesto Cordero** para crear una nueva Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas. Con ello la consejería jurídica de Presidencia a cargo de **Miguel Alessio Robles** puede ya remitir la iniciativa al Congreso. Entre las novedades está la posibilidad de que aseguradoras manejen fianzas y que las afianzadoras operen seguros de caución, lo que aumentará la competencia. La nueva legislación modernizará también la regulación prudencial y de supervisión conforme a Solvencia II que son los criterios internacionales. Cofemer propuso varios ajustes que fueron retomados por la SHCP y también se atendieron recomendaciones de la agrupación de afianzadores (AFIANZA). El aval coincide con la convención de AMIS que lleva **Recaredo Arias**.

Y aunque cueste creerlo, la venta de Panamericana de Protección no está descartada y podría cerrarse en el segundo tramo del año.



BAJO RESERVA

La Iniciativa Mérida

podría cambiar de nombre muy pronto. Y de intención. Los gobiernos de México y Estados Unidos negocian una segunda etapa del programa, según confirmó la canciller **Patricia Espinosa**. Se pretende fortalecer este acuerdo que ha potenciado la guerra armada contra los cárteles de la droga (con pocos resultados hasta hoy). Ahora se le dará énfasis a los aspectos sociales que generan la delincuencia. Las negociaciones están en curso y se piensa mantener sin cambios la cooperación en materia de seguridad: la señal de continuidad son los 310 millones de dólares que solicitó el presidente **Barack Obama** en su propuesta de presupuesto para el año fiscal 2011. Además hay una asignación suplementaria de más o menos 175 millones de dólares para el año fiscal en curso, recursos que incluso ya han sido calendarizados a nivel bilateral.

Tensión en el Golfo.

Ayer, el secretario de Medio Ambiente, **Juan Rafael Elvira Quesada**, habló por teléfono con **Ken Salazar**, secretario del Interior de EU. El gobierno estadounidense espera que en los próximos dos días British Petroleum pueda taponar la fuga. Pero si no sucede así, se recurrirá a un Plan B: insertar un tubo de mayor diámetro que pueda extraer el 100 por ciento del crudo que se vierte. Se sabe que platicaron sobre una próxima reunión bilateral una vez que se controle el derrame para revisar los reportes de impacto ambiental que elaboran los dos gobiernos. La reunión sentaría las bases para

un estudio a realizar por ambos países, con el cual se conocería la dimensión de la contaminación en los ecosistemas compartidos.

Los magistrados del Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación se entramparon ayer con el senador con licencia **Mario López Valdez Malova**, candidato a gobernador de Sinaloa por el PAN, PRD y Convergencia. Discutieron durante horas y en privado los argumentos presentados por la coalición, que quiere llevar el lema "Con Malova de corazón", y el uso del apodo *Malova* en las boletas electorales. El PRI se niega porque el candidato **López Valdez** tiene una cadena de ferreterías en Sinaloa donde ofrece sus productos con la frase "Malova, donde usted compra de corazón", publicidad adicional, de corte empresarial, que quedaría fuera de cualquier regulación electoral. El Tribunal postergó la sesión para este miércoles. Lo que es un hecho, es que la candidatura de *Malova* no ha prendido como se esperaba; varias encuestas hechas públicas en ese estado dan ventaja al priísta **Jesús Vizcarra Calderón**.

Apunte final: **Lisette Farrah** no se veía muy agobiada; más bien, algo festiva. El 24 de mayo, día de su última conferencia, llegó con sus abogados al restaurante-bar *La Guadalupeana* de Insurgentes y comió, bebió y disfrutó el juego México-Inglaterra. A las 18 horas abandonó el lugar rumbo a su cita con los medios. Allí, como se sabe, se dijo inconforme con el resultado de las investigaciones sobre la muy reciente muerte de su hija **Paulette** que, por cierto, le costó la cabeza al procurador mexicano **Alberto Bazbaz**.

metro

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		24

grillotina
Por MARCO ANTONIO FLOTA

Lujambio contra gordillos

Que no panda el cúnico: lo que pretenden el secretario de Educación, maestro Alonso Lujambio, no es neutralizar a la Maestra Elba Esther, lideresa del SNTE, sindicato que no es docente ni docente. El miembro del gabinete no está en contra de la Gordillo, sino de los gordillos.

Si quisiéramos hacer un mal chiste, diríamos que apoya a la lideresa moral del PANAL, pero critica a la lideresa del morral priista. Sin embargo, aunque eso también es cierto por su condición de neopanista, no es el tema.

Seamos claros: propone el titular de la SEP que en los libros se incluya información, consejos, orientación para desalentar desde la escuela la obesidad, renglón en el que tenemos el segundo lugar mundial. Pero, se insiste, no va el maestro contra la Maestra, porque no es lo mismo ser Gordillo que ser obesa (Aunque obesa, por el poder y la lana, sí lo es la Prohoffa)

Bien. Pero incluir en la educación escolar elementos que propicien futuras generaciones de mexicanas y mexicanos más esbeltos es la tirada. Y suponemos que el maestro Lujambio ya está discutiendo con su equipo el contenido de los libros de texto con tal propósito:

-Hay que cambiar en los libros el retrato tradicional de La Corregidora...

-Si le parece, maestro, le ponemos un sombrero sobre el chongo para que ya no se parezca a Dulce María Sauri, la ex presidenta del PRI...

-No me inquieta la apariencia política, sino la física: en el retrato clásico la Corregidora se ve gordita...

-Ya... ¿Le parecería, maestro, que reduzcamos la importancia de doña Josefa y le demos más difusión a los retratos de la Malinche?

-Tampoco, porque eso sí llevaría mensaje político: por el huipil...

-Ya... ¿Y si sustituimos los retratos de la Corregidora por otra heroína como Carmen Serdán?

-Carmen Serdán fue iniciadora de la Revolución, que es la bandera del PRI...

-Cierto, maestro... ¿Y si eliminamos el capítulo sobre doña Josefa e incluimos uno sobre la Madre Teresa?

-Tampoco hay que exagerar. Bastará con eliminar el retrato de la Corregidora y usar el retrato de Ignacio Allende, que era esbelto, en vez del de Morelos, que era gordito...

-Ya... pero si se trata de eliminar cualquier alusión a la obesidad, ¿en la geometría también vamos a eliminar el círculo?

-No totalmente, pero si podemos darle más importancia al cuadrado...

-Y al triángulo...

-Al triángulo no, porque tiene implicaciones de infidelidad. Pero hay que ir pensando en una nueva letra para sustituir a la O...

-Sí, jefe Lujambi... ¿Aceptará el Presidente Calderón?

...
¡RRRIINNNGGO!

-Bueno, Banco de México...

-¿Qué declaró ahora Agustín Carstens?

-Que estamos blindados contra la crisis europea...

-¡De lengua me como un plato!

-¡No, ya se los comió todos él!

¡EPIGRILLO!

Hoy México contra Holanda, medio desprotegidón: para los saques de Banda no tendrán a Calderón

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		5

» HETERODOXIAS

¿Pagar
más a los
maestros?

Por Otto
Granados

og1956@gmail.com

Una de las habilidades de la maestra Gordillo es la capacidad que tiene para engatusar a sus interlocutores. A unos les dice que es la principal interesada en mejorar la educación. A otros que su control evita conflictos en el sistema educativo. Y a algunos más les promete que con su brazo partidista –Nueva Alianza– pueden ganar elecciones. Que la maestra chantaje con todo esto es normal. Pero que nadie la refute con evidencia es patético.

En estos días, por ejemplo, repitió en un programa de televisión su cantaleta de que todo se resuelve si se les paga más a los maestros y si se formalizan –en buen

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		5

castizo, si se incrementan las cooperaciones de los padres de familia—. No es así y es indispensable aportar datos duros para reorientar una discusión tan torcida.

Para empezar, el país en su conjunto gasta más en educación que nunca antes. El gasto total alcanza al 7% del PIB, del cual 5.5% proviene del presupuesto público y 1.5% es participación privada. Ese nivel de gasto compara ya muy favorablemente y, en algunos casos, supera al gasto que hacen diversos países de la OCDE que obtienen mejores resultados en las evaluaciones internacionales.

Pero además alrededor del 94% del gasto educativo público va a parar, justamente, a salarios y prestaciones, los cuales han aumentado consistentemente, y muy por encima de la inflación o de lo que cualquier otro empleado público recibe.

En México el salario de los maestros está por encima del ingreso del resto de las personas: 1.77 veces en primaria y 2.25 en secundaria. Gracias a todo ello, y a la doble negociación salarial del SNTE con los gobiernos estatales, hoy un maestro gana, en promedio, más de 500 días al año y disfruta al menos de 90 días de vacaciones anuales contra una carga de trabajo que consiste básicamente de sus horas frente a grupo.

Lo que la maestra elude —y que nadie se atreve a preguntarle— es que esa economía parasitaria que pervive en la educación pública mexicana oculta el hecho de que, como lo han planteado muchos organismos internacionales, la mejoría educativa no estriba en "gastar más", sino en "invertir mejor".

Sugiere la maestra que los padres de familia aporten más. Pues bien, según las distintas encuestas ingreso-gasto de los hogares del INEGI, en 1977 las familias destinaban el 2% de su ingreso a educación; en 2002 el 11% y en 2008 por casi el 13%. ¿Y para qué? Para recibir una educación pública que condena a sus hijos a ser incompetentes en matemáticas, ciencia o competencia lectora, y a México a ser un país de reprobados.

La discusión complaciente es el peor camino para ayudar a mejorar la educación. Lo relevante no es gastar más, sino cambiar la estructura institucional del sistema educativo, introducir fórmulas rigurosas de rendición de cuentas y modificar los incentivos a profesores y escuelas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	FINANZAS	6

Dinero, Fondos y Valores

Víctor Felipe Piz

■ México, como los cangrejos

*Un abrazo solidario
para Jesús Sánchez*

La crisis económica y financiera del último año no sólo exhibió, sino que acentuó las debilidades de México en materia de competitividad internacional.

Así lo evidencian los resultados del *Anuario de Competitividad Mundial 2010*, elaborado por el Instituto para el Desarrollo Gerencial (IMD, por sus siglas en inglés), con sede en Lausana, Suiza.

De un total de 58 economías evaluadas en cuatro grandes áreas de competitividad, el país ocupó el lugar 47, con lo que retrocedió una posición respecto de 2009, cuando quedó en el sitio 46 de 57 naciones.

De las cuatro áreas analizadas, en la que México más retrocedió fue en eficiencia de negocios, al pasar del lugar 46 al 51.

En este rubro, nuestra principal debilidad tiene que ver con la necesidad de hacer reformas económicas y sociales, donde ocupamos el nada honroso sitio 58, el último de la tabla del IMD.

La otra área en la que el país retrocedió fue en eficiencia gubernamental, al pasar de la posición 45 a la 46.

En este caso, las principales debilidades son la evasión fiscal y los impuestos corporativos, que desalientan la actividad empresarial, rubros en los que México también es el último de la fila; es decir, el 58.

Al final del túnel

Respecto de las otras dos áreas evaluadas, el país se mantuvo en el lugar 50 en infraestructura y subió del 28 al 25 en desempeño económico.

Sin embargo, en el área de infraestructura estamos al final de la tabla —o sea, en el sitio 58— en tres rubros importantes: tecnología de las comunicaciones, velocidad de ancho de banda en Internet y conectividad de personas y empresas.

Con este retroceso en la escala del IMD, México está por abajo de Grecia (46), Colombia (45), Sudáfrica (44), Lituania (43) y Hungría (42), entre otros.

Todos esos países tienen economías de tamaño similar o incluso menor a la mexicana.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	FINANZAS	6

De América Latina, Chile ocupó el puesto 28, seguido de Brasil (38) y Perú (41). México sólo superó a Argentina (55) y Venezuela (58).

Según el reporte del IMD, nuestro país volvió a ganarle a Turquía (48) y Rusia (51).

Aun así, México sigue rezagado en materia de competitividad, avanza a paso lento y sin una estrategia de largo plazo.

Cinco retos

El IMD concluyó que los cinco principales retos de México son, primero, promover reformas en educación, en materia laboral, en energía y política fiscal.

Segundo, manejar el crecimiento del mercado interno mediante la innovación: "productos mexicanos para mercados mexicanos".

Tercero, mejorar el ambiente de negocios y perfeccionar la regulación en materia de competencia.

Esto último está en línea con las reformas a la Ley Federal de Competencia Económica aprobadas por la Cámara de Diputados a finales de abril y cuyo dictamen fue turnado al Senado.

Cuarto, aumentar fuertemente la inversión pública en infraestructura y reducir los costos de logística entre ciudades mexicanas.

Y quinto, adaptarse a las nuevas tendencias y condiciones internacionales.

Reformas estructurales

De todos esos retos, el más urgente es promover reformas estructurales en los ámbitos educativo, laboral, energético y fiscal.

La Alianza por la Calidad de la Educación, que ya cumplió dos años de haber sido firmada con el sindicato de maestros, no sólo quedó en el olvido, sino que no sirvió para impulsar la "transformación" educativa del país.

De hecho, en educación básica seguimos ocupando los últimos lugares en español y matemáticas, de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	FINANZAS	6

En materia laboral, los grupos parlamentarios del Partido Acción Nacional en el Senado y la Cámara de Diputados presentaron a mediados de marzo una iniciativa de reforma laboral, que busca actualizar nuestro marco jurídico sin modificar el artículo 123 Constitucional.

El secretario del Trabajo, **Javier Lozano**, estima que, de aprobarse esta reforma, México avanzaría de 20 a 25 posiciones en el pilar de la competitividad relacionado con la eficiencia del mercado laboral del Foro Económico Mundial.

Según este organismo, en el último año nuestro país cayó cinco posiciones, a la 115 de 133 naciones, para ubicarse por abajo de Bangladesh, Mali, Nepal, Filipinas y Sri Lanka.

Es inocultable que se requiere una reforma para flexibilizar la legislación laboral mexicana, pues es una de las más rígidas del mundo, lo que no sólo dificulta la movilidad del trabajo, sino que incrementa los costos laborales.

De segunda generación

En materia energética, la reforma de 2008, cuya parte medular son los contratos de incentivos que podrá firmar Pemex con empresas privadas, quedó muy lejos de resolver los problemas de la industria petrolera nacional.

Hace unos días, la secretaria de Energía, **Georgina Kessel**, lo justificó así: "el sector energético es de largo plazo y los resultados de las decisiones que se toman hoy no son inmediatos".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	FINANZAS	6

Y en materia fiscal, la reforma de 2007, que dio nacimiento al controvertido Impuesto Empresarial a Tasa Única, quedó rebasada por la crisis y fue insuficiente para fortalecer los ingresos públicos.

Ante una perspectiva de ingresos decrecientes dada la menor plataforma petrolera, lo que se requiere es una reforma tributaria para darle un mejor soporte al financiamiento del gasto.

De todo lo anterior se advierte la urgencia de promover reformas estructurales de primera generación en el caso de la educación y el mercado laboral, y de segunda en el de la energía y la política fiscal.

A esto se agrega la importancia de aprobar en el Senado las reformas a la Ley Federal de Competencia Económica.

La falta de competencia limita el crecimiento de la economía y frena la competitividad, factor determinante para que México sea más atractivo para las inversiones. ☒

vpiz@elfinanciero.com.mx

*Se advierte la urgencia de
promover reformas
estructurales de primera
generación en educación
y mercado laboral, y de
segunda en energía y
política fiscal*

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		4

LETRAS AL MINUTO

SONIA SILVA ROSAS

Entre el hábito y la lectura

2%... Al ver un dos junto al por ciento se preguntará usted qué quiero decir con ese dos por ciento. Tal vez pueda tratarse de la ganancia neta en un negocio (que a mi juicio sería una ganancia risible), tal vez la asistencia a un evento de reguetón, pero pues esto, la meritita verdad, es franca utopía, ya que esos toquinés se llenan como si fueran manifestación, o tal vez me refiera yo -piensa usted- al aumento de los sueldos en estos días que eso, la verdad, sí es factible y más creíble, pero no, cuando escribo ese triste y solitario dos acompañado de esas dos bolitas separadas por una diagonal, me refiero a ese dos por ciento de lectores que existen en México, frente al 91 por ciento de lectores que presenta Japón (a ello que sea una potencia), el 67 por ciento de lectores que existen en Alemania y el 65 por ciento de lectores gringos que con gusto demuestran que lo de ellos no sólo son las drogas y las armas, sino también, y felizmente, la lectura.

En fin, que ante esta triste, lamentable, vergonzosa, espeluznante y ridícula cifra del dos por ciento se presenta otra también irónica: según reportes de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (Caniem), en México se produjeron el año pasado 350 millones de libros, es decir, mucho libro y casi, casi, casi nada de lectores. En México somos 100 millones de habitantes y se estima que cada uno lee 3.5 libros ANUALMENTE. Y es que muchas pueden ser las causas de que la gente no halle gusto por la lectura (esto buscando una explicación lógica), vaya, no es que no existan talleres de hábitos de lectura o que los promotores culturales enfocados al área infantil no estén haciendo bien su trabajo y no promuevan entre los niños el gusto que da leer un libro, hasta el momento se han hecho todos los esfuerzos posibles

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		4

por hacer entender al mexicano que leer es una de las acciones básicas que debe, sí, **debe tener** entre el montón de actividades y rutinas que tiene al día; **un hábito necesario**, así como lavarse las manos después de ir al baño y antes de comer, como el taparse boca y nariz cuando se estornuda, como respetar a los mayores cuando están platicando, o como comprar cerveza antes de comenzar un partido de fut; sin embargo, al mexicano nomás no le llaman los libros, pero sí la tele y esas actividades que no cansen mucho la neurona y le compliquen la existencia con cosas tan triviales como averiguar por qué su historia se repite y se repite, y porque siempre se queja de lo mismo, aunque abra mucho los ojos al preguntarle si ha leído la historia de México como para averiguar que el pueblo que no conoce su historia está condenado a repetirla y entonces ese mexicano con los ojos bien abiertos no sabe qué responder y sólo sonreír, sí, mostrar sus dientes en esa risita que delata su ignorancia, su triste y vasta ignorancia.

Ya lo dice y bien Gabriel Zaid desde el título de su ensayo: "La lectura es el fracaso del sistema educativo". En uno de sus textos, Guillermo Sheridan apunta: "Otras estadísticas que provienen de la OCDE y la UNESCO. Su estudio 'Hábitos de lectura' le otorga a México el sitio 107 en una lista de 108 países estudiados (el país que se ganó el lugar 108 ni siquiera se menciona porque se derritió en el ínterin). Según esos estudios, el mexicano promedio lee 2.8 libros al año. Hay sólo una biblioteca pública por cada 15 mil habitantes. El 40 por ciento de los mexicanos nunca ha entrado, ni por error, a una librería. Existe una librería por cada 200 mil habitantes. En todo el país hay solamente 600 librerías", y añade buscando una explicación lógica a todo este enredo que más parece chisme de cifras (como suele suceder): "Es obvio que las cifras están equivocadas. ¿De veras creen que en México hay una biblioteca pública por cada 15 mil habitantes?, es decir, ¿encuentran verosímil que en la capital existan quince mil bibliotecas? Ni sumándoles las bibliotecas privadas. ¿Y de veras se creen que hay 600 librerías en el país? Y, para terminar, ¿de veras se habrán tragado eso de que los mexicanos leen anualmente 2.8 libros per cápita?" Y es que, lamenta-

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		4

blemente, al momento de las encuestas muchos prefieren mentir para hacerse los cultos y los interesantes; mentir para no verse ridículos, en este sentido, es preferible que respondan que leen esos libros de superación personal que, sin duda, encierra el tan buscado acto de leer en los mexicanos, pero saber que leen, que fomentan y alimentan ese hábito de la lectura tan buscado por promotores, escritores e investigadores mexicanos, si no, dígame usted señor lector: ¿De qué diablos sirve editar tanto libro si los mexicanos nomás no leen? ¿Cómo, entonces, pretendemos que los escritores que publican y publican, editen algo sensato si no hay lectores que lo critiquen o por lo menos lo comenten y desmenucen? ¿Cómo pretendemos que la historia no se repita cada siglo si los mexicanos nomás ven la historia en telenovelas y pues son esas historias de chachas que se enamoran del jefe rico y el jefe rico las saca de chachas y listo, se solucionó su vida? ¿Cómo pretendemos que los niños sean mejores, que no lleguen a la mediocridad y al conformismo si los mismos padres no fomentan en ellos el hábito de la lectura? ¿Cómo sensibilizar? ¡Vaya, por eso México está como está! Si el pueblo mexicano leyera lo que lee el japonés, ¡diantres! Les aseguro que no estarían sucediendo muchas cosas, pero 80 años promoviendo la lectura no han servido para nada y ahí vamos de nuevo, al origen del todo y de la nada, a la cantaleta repetida, al cliché nada estudiado pero que se busca poner en evidencia, vaya, encuestrar a los principales culpables de este atraso y esta vergüenza: ¿Cómo pretendemos que el sistema educativo mexicano fomente el hábito de la lectura si los funcionarios de la SEP no leen y tampoco se saben expresar? Si José Vasconcelos resucitara, se moriría de nuevo nomás del puritito coraje al ver que de nada sirvió fundar tanta biblioteca y que tampoco de nada han servido escuelas y misiones rurales, mucho menos esos tirajes de 18 mil ejemplares de la colección de los clásicos y que muchos ni conocen la historia de "El maestro". Sí, señor lector (vaya, ahora ya hasta dudo que alguien me esté leyendo), México es un país de flojos, así, a las cosas por su nombre y aunque las señoras ricas se me engorilen: México es un país de flojos neuronales y esto, señores, es preocupante porque entonces y por lógica, México será un país de resignados y conformistas. ¿Qué más hacer? ¿Cuántos más talleres comenzar? ¿Qué debemos implementar escritores y periodistas para hacer que la gente lea? ¿Cuántos cuentacuentos más se deben capacitar? ¡Demonios! Tan bello que es leer, conocer otros mundos y darle forma a personajes... pero no, a los mexicanos eso no les gusta, mejor ven personajes en las telenovelas, mejor imaginan con esos personajes que sus vidas cambiarán gracias a un milagro... o simplemente se sientan frente a la computadora a chatear, a imaginar que son, pero no son...

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10		4

Mientras menos lea el pueblo mexicano, mejor; mientras menos lean niños y jóvenes, mejor... la ignorancia es la mejor aliada para todos aquellos que buscan abusar del pueblo, aquellos que gustan inyectar a las personas la mediocridad y el conformismo o, como dicen por ahí, en la tierra del ciego, el tuerto es rey, así que a continuar en la penumbra.

Nos leemos la próxima semana.

dsoniasilva@hotmail.com



TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ



AL MEJOR ESTILO de los billaristas profesionales, **Beatriz Paredes** está preparando una carambola de tres bandas que pegará en **Francisco Rojas**, rebotará en **Emilio Gamboa** y rematará en el **Antiguo Palacio del Ayuntamiento**.

¿FANTASÍA? No, pura real politik. Según dicen a la tlaxcalteca le urge que Gamboa tome las riendas de la **CNOP** para, de manera adelantada, entregarle en la primera oportunidad los trastos de la dirigencia nacional priista.

DE ESTA FORMA Beatriz podría quedarse como coordinadora parlamentaria –ouch!, sorry **Paco Rojas**– para de ahí saltar a la candidatura tricolor por el gobierno del **Distrito Federal**.

LO INTERESANTE del asunto es que, al parecer, la diputada Paredes está tejiendo una alianza extraña con los cardenistas, o mejor dicho los cuauhtemistas, o para ser más exactos: con aquellos perredistas que nomás no comulgan en la iglesia del lópezobradorismo.

PERO NO PIENSEN, por favor, que Beatriz es una mujer complicada. Es sofisticada.



EN MALA HORA se le ocurrió al embajador **Arturo Sarukhán** abrirle las puertas de la residencia oficial en **Washington** a la revista “¡Hola!”.

Y NO PORQUE para algunos mojigatos resulte escandalosa la manera en que se exhibe la opulencia en la que vive el diplomático, a costa claro del erario público.

NI TAMPOCO porque la esposa del embajador, **Verónica Valencia**, cual si fuera la nueva **Condesa de Miravalle**, aparezca posando ataviada de un carísimo outfit. Eso es lo de menos.

LO QUE realmente debe preocupar a Sarukhán es que las 11 páginas que le dedican a la mansión que ocupa con su familia opacaron bastante la recepción que le ofrecieron los **Príncipes de Asturias** al Presidente mexicano. ¡Ups!



TAN PRONTO como hoy mismo **Felipe Calderón** abordará el **TP-01** para volar directito a **Boston**.

EL PRESIDENTE será el orador inicial de la ceremonia de graduación de su alma máter: la **Escuela Kennedy de Gobierno** en la **Universidad de Harvard**.

NI TIEMPO tendrá de comprarse algún recuerdito con el tradicional logotipo de la hache en color ladrillo, pues por la noche tiene que llegar a **Canadá**.

EN AQUEL PAÍS, Calderón iniciará una visita de Estado de dos días. Ojalá que no se le olvide llevar su visa, porque últimamente los canadienses andan medio gruñones con los mexicanos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	OPINIÓN	12



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	OPINIÓN	12

 YA SE FUE **Alberto Bazbaz** y la ciudad de **Toluca** se convirtió en la capital nacional de los que sueñan y los que sueñan.

ENTRE los que se mencionan para hacerse cargo de la Procuraduría mexiquense está el subprocurador en la región de Ecatepec, **Felipe Muñoz Vázquez**, así como **Marco Antonio Nava**, subsecretario de **Asuntos Jurídicos**.

TAMBIÉN está **José Nieves Luna Castro**, uno de los magistrados federales que absolvieron a **Raúl Salinas de Gortari** en el 2005. Asimismo se menciona a **Martha Hilda González**, ex diputada federal y quien ya fue subprocuradora en el sexenio de **Arturo Montiel**.

OTRO QUE suena como una propuesta interesante es el ex gobernador **César Camacho**, quien fuera uno de los principales impulsores de la reforma judicial federal del 2008.

Y, CLARO, nunca hay que dar por muerto a **David Garay Maldonado**... aunque él mismo lo esté pidiendo.

FALTA VER si no, al final, **Enrique Peña** decide ratificar al actual encargado del despacho, el subprocurador **Alfredo Castillo**, quien fuera el responsable de las investigaciones... ¡del **Caso Paulette!**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	AL FRENTE	2

Trascendió



que el gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**, resistió hasta el último momento antes de indicarle al procurador **Alberto Bazbaz** que saliera a informar que renunciaba al cargo, después del calamitoso desenlace del caso **Paulette**.

Los asesores que más respeta **Peña Nieto** coincidieron en que lo menos oneroso políticamente sería deshacerse ya de **Bazbaz**, y no acarrear su desprestigio. El gobernador se resignó y bajó el pulgar.

que será **César Camacho Quiroz**, abogado, ex gobernador, ex senador y ex diputado, a quien el mandatario del Edomex propondrá al Congreso local como nuevo procurador de Justicia.

que, aprovechando el amorío que les dan las alianzas electorales, jefes del PAN y el PRD se mantuvieron en comunicación ayer para soltar ideas de cómo pueden acorralar a **Peña Nieto** tras la renuncia de **Bazbaz**.

Calculan que este es el golpe que estaba haciendo falta para bajar de las encuestas al mexiquense. ¿Pensarán que es el equivalente de los *videoscándalos* para **Andrés Manuel López Obrador**?

que una parte de los senadores que acudieron a Arizona el fin de semana critican ahora la actuación de los priistas **Rosario Green** y **Eloy Cantú**, ya que, según ellos, se desentendieron de la visita de trabajo (para buscar aliados contra la Ley SB1070).

Menos mal que iban a presentar un frente conjunto del Senado.

que en la Secretaría de Relaciones Exteriores se dice que, "pronto", el embajador de México en Honduras, **Tarciso Navarrete**, podría de nuevo realizar su labor diplomática en Tegucigalpa.

Navarrete fue llamado "a consultas" y se ha mantenido en México desde el 29 de junio del año pasado, "con motivo del golpe de Estado y el rompimiento del orden constitucional en ese país centroamericano", que en ese entonces argumentó la cancillería.

que en las oficinas del Gobierno del Distrito Federal, principalmente en el área de la Procuraduría de Justicia, los altos mandos violan constantemente la Ley de Protección de los no Fumadores.

Ni las denuncias anónimas ni las públicas han servido para sancionar a estos servidores públicos, como marca la ley.

De hecho son pocos los edificios del GDF libres 100 por ciento del humo de cigarro.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/05/10	CORREO ILUST	4

PARO LABORAL DE MAESTROS

Los profesores de la preparatoria oficial número 95 Jacinto Canek, ubicada en Bordo de Xochiaca, sin número, en Ciudad Nezahualcóyotl, hemos denunciado ante las autoridades educativas del estado de México la violación a nuestros derechos laborales y sindicales; no obstante, después de más de cuatro años, las autoridades educativas de esta entidad han hecho caso omiso de nuestras peticiones. Ante esto nos hemos visto en la necesidad de iniciar un paro laboral para exigir el restablecimiento de nuestros derechos. Además, los alumnos de la preparatoria demandan la realización de una auditoría, ya que inexplicablemente el director, Carlos Romero Hernández, nunca ha dado informes financieros de las cooperaciones que cada semestre aportan los estudiantes. Solicitamos la intervención del secretario de Educación, Alberto Curi Naime, para que dé solución a nuestras demandas. A todos los maestros y organizaciones democráticas les hacemos un llamado urgente de solidaridad con nuestro movimiento.

Profesores: Sergio García, César Pareja, Roberto Aguilar, Hermenegildo Aguilera, Dante García, Miguel Aguilera, Miguel Jaimes. Alumnos: Itzel Fuentes, Azucena Durán, Sonia Romero, Ysdeyni Martínez, Tania Rivera, Sandra Armenta. Se agregan 125 firmas de maestros y alumnos